
I carabinieri di Acilia, su disposi-
zione del Tribunale di Roma,
hanno arrestato un 24enne resi-
dente a Ladispoli, già sottoposto
al divieto di avvicinamento alla
propria ex compagna.
Nei confronti del giovane, di cui i
militari avevano già accertato -
relazionandone il magistrato -
plurime violazioni della misura
comminatagli, è stata disposta
l’immediata carcerazione presso
la casa circondariale di Roma
“Regina Coeli”.
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la Voce
da Nord a Sud da Cerveteri a Ladispoli da Anzio ad Aprilia

Il Lazio si attesta in cima
alla classifica nazionale
per quanto riguarda i
vaccini in età pediatrica,
superando il 95% dei
bambini vaccinati.
Questo il dato diffuso
dal Ministero della
Salute. “I numeri fanno
registrare oltre il 97% di
vaccinati per morbillo,
parotite e rosolia e,
addirittura, il 98% rela-
tivamente alle somministrazioni contro il polio, la difterite,
il tetano, l’epatite B e la pertosse - hanno affermato in una
nota i medici del Cipe, Confederazione Italiana Pediatri del
Lazio - Ora è determinante implementare la sinergia tra le
varie Asl e i pediatri di libera scelta per puntare a coperture
importanti anche per l’antivaricella, lo pneumococco e il
meningococco quadrivalente”. Secondo quanto osservato
dai medici inoltre: “In questa direzione la nostra
Confederazione si è già messa al lavoro lungo un cammino
condiviso, attraverso un accordo concluso con la Asl Roma
2 mentre è in attesa di definitiva approvazione quello con la
Asl Roma 1. Come già accaduto con i presidi di Viterbo e
Rieti con altre sigle sindacali, l’obiettivo comune è quello di
completare la sinergia tra noi pediatri e tutte le Asl della
Regione Lazio per tutelare la salute dei bambini in maniera
completa”.

Lazio, al primo posto
con il 95% di vaccini

in età pediatrica

Perseguita la ex, arrestato
Giovane 24enne di Ladispoli non rispetta il divieto di avvicinamento alla donna

Premiati i primi 35 “Green Manager” del Lazio
Il progetto rientra nel programma ‘Lazio Plastic Free’ per contrastare l’uso della plastica e ridurre la produzione di rifiuti

Premiati i primi “Green Manager” del
Lazio. L’assessore regionale al Ciclo dei
Rifiuti, Massimiliano Valeriani, e il
direttore generale dell’Arpa Lazio,
Marco Lupo, hanno consegnato gli atte-
stati ai primi 35 “Green Manager”, tra
cui quello della società Cotral e di alcu-
ne aziende sanitarie regionali, che
hanno completato il corso di formazio-
ne promosso dalla Regione e realizzato
dall’Arpa. Il Lazio è la prima regione
italiana ad istituire la figura del Green
Manager, con la creazione di un Elenco
certificato e di un Marchio ambientale

per incentivare le migliori pratiche nella
gestione del sistema dei rifiuti azienda-
li. Il Green Manager, infatti, rappresen-
ta un professionista qualificato chiama-
to nelle grandi società pubbliche e pri-
vate a promuovere e realizzare inter-
venti di sostenibilità ambientale, rispar-
mio idrico ed energetico, acquisti verdi,
sviluppo della raccolta differenziata e
riciclo dei materiali di scarto. Il progetto
del Green Manager rientra nel pro-
gramma ‘Lazio Plastic Free’, avviato
dall’Amministrazione Zingaretti per
contrastare l’uso della plastica e ridurre

la produzione di rifiuti attraverso 5
azioni cardine: Riduci, Recupera,
Ricicla, Rigenera e Riusa. Il corso di for-
mazione viene sostenuto dalla Regione
e curato dall’Arpa Lazio attraverso 40
ore di lezioni e 30 ore di elaborazione di
un project work. Al termine del corso, i
professionisti hanno ricevuto un atte-
stato finale e si possono iscrivere
all’Elenco certificato gestito dall’Arpa,
con l’obiettivo di creare anche una rete
di esperti e di realtà aziendali, che
hanno investito sulla sostenibilità e col-
laborano scambiandosi best practices ed

esperienze professionali. “Con l’istitu-
zione e la formazione del Green
Manager prosegue l’impegno della
Regione per sostenere interventi di con-
trasto alla produzione di rifiuti e incen-
tivi per sostenere la corretta gestione
della raccolta differenziata” dichiara
Massimiliano Valeriani, assessore regio-
nale al Ciclo dei Rifiuti. "L’accoglienza
molto positiva dell’iniziativa di forma-
zione ci ha sorpreso piacevolmente. Le
domande di partecipazione sono state
così numerose da indurci ad attivare da
subito due sessioni consecutive del

corso, la seconda delle quali prenderà il
via nei prossimi giorni” ha dichiarato il
direttore generale dell’Arpa Lazio,
Marco Lupo. “E stata per noi un’espe-
rienza di grande soddisfazione perché i
futuri Green Manager hanno dimostra-
to, durante il corso, grande interesse,
partecipazione attiva, con l’obiettivo di
dare seguito a quanto venivano appren-
dendo. Siamo sicuri che è il percorso
giusto per portare concretamente l’in-
novazione ‘verde’ dentro le organizza-
zioni pubbliche e private e siamo certi
che ne vedremo presto i frutti tangibili”.

“Agli attacchi personali, rispondo 
continuando a lavorare per i cittadini”
Intervista all’ass. alle Politiche Ambientali e ai Trasporti del Comune di Cerveteri, Gubetti

“Gli obiettivi raggiunti sono stati molti merito dell’attenzione costante
di tutta l’Amministrazione e dei cittadini che hanno da subito collaborato”

Oggi intervistiamo Elena
Gubetti, Assessora alle
Politiche Ambientali e ai
Trasporti del Comune di
Cerveteri. Domande su argo-
menti di stretto interesse della
cittadinanza, su rifiuti, raccolta
differenziata e trasporti.
Informazioni utili sui servizi di
igiene urbana e su quei servizi
che maggiormente interessano
la collettività.
Raccolta rifiuti. Era il maggio
2017 quando avete esteso il
porta a porta in tutto il territo-
rio comunale. Nella sua totali-
tà, ad oggi, quanti e quali degli

obiettivi prefissi in materia di
rifiuti sono stati raggiunti?
Dove, obiettivamente, crede ci
sia ancora da migliorare?
“Gli obiettivi raggiunti sono
stati molti e siamo riusciti a
farlo in poco tempo, merito del-
l’attenzione costante di tutta
l’Amministrazione su questo
tema ma anche dei cittadini che
hanno da subito collaborato e si
sono impegnati perché hanno
capito quanto possono incidere
sul miglioramento del servizio
con i loro comportamenti. 

servizio alle pagine 2 e 3



Oggi intervistiamo Elena Gubetti,
Assessore alle Politiche Ambientali e
ai Trasporti del Comune di Cerveteri.
Domande su argomenti di stretto
interesse della cittadinanza, su rifiuti,
raccolta differenziata e trasporti.
Informazioni utili sui servizi di igie-
ne urbana e su quei servizi che mag-
giormente interessano la collettività.

Raccolta rifiuti. Era il maggio 2017
quando avete esteso il porta a porta
in tutto il territorio comunale. Nella
sua totalità, ad oggi, quanti e quali
degli obiettivi prefissi in materia di
rifiuti sono stati raggiunti? Dove,
obiettivamente, crede ci sia ancora
da migliorare?
“Gli obiettivi raggiunti sono stati
molti e siamo riusciti a farlo in poco
tempo, merito dell’attenzione costan-
te di tutta l’Amministrazione su que-
sto tema ma anche dei cittadini che
hanno da subito collaborato e si sono
impegnati perché hanno capito quan-
to possono incidere sul miglioramen-
to del servizio con i loro comporta-
menti. Come ricordava, nel maggio
2017 abbiamo esteso la raccolta diffe-
renziata porta a porta su tutto il terri-
torio, questo ha significato predi-
sporre un servizio assai complesso
vista la natura del nostro Comune.
Ogni mattina 22 squadre escono dal
centro servizi per venire in ognuna
delle nostre case o nel nostro posto di
lavoro a prelevare i rifiuti, percorren-
do centinaia di chilometri di strade
su un territorio di 134 chilometri qua-
drati che si estende dal mare alla
montagna, da Fiumicino a Santa
Marinella e da Manziana fino ad
Anguillara. Andiamo a casa di tutti,
in città, nelle 8 frazioni che compon-
gono il nostro Comune e in tutte le
case delle zone rurali dal lunedì al
sabato compresi i giorni di festa. Il
servizio ha raggiunto un buon livello
di efficienza e i numeri confermano
gli eccellenti risultati del nostro
Comune per quanto riguarda la rac-
colta differenziata che si attesta nel
mese di febbraio del 2019 al 70,34%,
ben 25 punti percentuali sopra la
media della Regione Lazio che è al
45.5%. Per quanto riguarda i valori
assoluti siamo passati da 21.657 ton-
nellate di rifiuti indifferenziati nel
2016 quando la percentuale di raccol-
ta era ferma al 14%, a 4.800 tonnella-
te di indifferenziato nel 2018 conferi-
to in discarica. Si tratta di dati signifi-
cativi che confermano il lavoro posi-
tivo svolto dall’Amministrazione
comunale e dall’azienda del Servizio
di Igiene Urbana ma, soprattutto la
consapevolezza di gran parte dei cit-
tadini riguardo i vantaggi che deriva-
no da una virtuosa gestione del ciclo
dei rifiuti. Gli stessi dati ci mostrano
però che c’è spazio per migliorare: la
riduzione della quantità di rifiuti
indifferenziati conferiti in discarica, il
nostro principale obiettivo, può esse-
re ottenuta aumentando la differen-
ziazione e soprattutto riducendo la
quantità totale di rifiuti prodotta gra-
zie a buone pratiche come, ad esem-
pio, la scelta di consumare prodotti
con minor imballo e l’utilizzo dell’ac-
qua di ottima qualità che si può repe-

rire presso le tre casette dell’acqua
presenti nel nostro territorio. E’ utile
al risultato che ci prefiggiamo anche
il rispetto delle regole nel conferi-
mento delle diverse frazioni di rifiuti
sia nei tempi che nei modi. Rispettare
queste regole determina anche un
effetto complessivo positivo sull’im-
magine della città”. 

Sempre in tema di rifiuti, dopo le
vostre battaglie fatte insieme a
comitati e cittadini, la Regione
Lazio sembra abbia “salvato” la
Provincia dall’incubo discarica.
Possiamo davvero stare tranquilli?
Si sente di rassicurarci sul fatto che
i rifiuti di Roma non verranno scari-
cati sul nostro territorio?
“Le battaglie fatte in questi anni ci
hanno sicuramente portato ad un
primo traguardo importante: vedere
scritto sulle linee guida per il Piano
Rifiuti Regionale, deliberate dalla
Giunta Regionale lo scorso 31 genna-
io, che i rifiuti di Roma devono esse-
re tratti all’interno del Comune di
Roma e che non possono gravare sui
comuni della Provincia tutti gli errori
e l’incapacità della gestione dei rifiu-
ti della Capitale è un grandissimo
passo in avanti, ma non possiamo
assolutamente ritenerci soddisfatti e
stare tranquilli. La Regione ha anche
evidenziato, alla pagina 89 del docu-
mento, che la cartografia inviata da
Città Metropolitana di Roma
Capitale non riporta i vincoli imposti
con puntuali Decreti Ministeriali a
tutela del patrimonio archeologico
nelle zone dei Comuni di Cerveteri e
Fiumicino e si impegna a recepirli
all’interno della cartografia stessa.
Un altro risultato importante, questo,
frutto di una battaglia intrapresa il
giorno in cui la Città metropolitana
non ha recepito le nostre puntuali
osservazioni nelle quale si evidenzia-
va in modo inequivocabile che le aree
individuate dal Piano non sono per
nulla “BIANCHE” cioè libera da vin-
coli, ma addirittura 2 aree su 6 indivi-
duate nel nostro Comune ricadono
addirittura all’interno della così detta
“buffer zone” del sito Unesco
Patrimonio dell’Umanità della
Banditaccia, un’area tampone che cir-
conda il sito per la sua totale prote-
zione. Noi dunque riteniamo che
quanto fatto finora non può mettere
la parola fine alle possibili aggressio-
ni del nostro meraviglioso territorio,
per questo abbiamo intrapreso tre
nuove azioni tutte volte alla salva-
guardia e alla tutela di un patrimonio
che merita solamente di essere valo-
rizzato e protetto. La prima azione
già conclusa è stata quella di aderire
grazie ad una Delibera Giunta al
“Biodistretto Etrusco Romano” che
comprende tutto il nostro territorio e
che ha lo scopo di valorizzare il pae-
saggio ambientale e di pregio delle
realtà legate alla produzione orto-
frutticola, cerealicola, vitivinicola
promuovendo la produzione e la
distribuzione di prodotti biologici.
Diffondendo una cultura legata al
tema dello sviluppo sostenibile che
favorisca la conservazione la valoriz-
zazione e la fruizione dei beni cultu-

rali paesaggistici, ambientali, storici e
archeologici. In questo modo pro-
muoviamo un uso corretto e consa-
pevole del nostro Territorio. La
seconda azione portata a termine è
stata quella di impugnare al Tar l’at-
to che Città Metropolitana di Roma
Capitale ha inviato alla Regione
Lazio in data 20 dicembre del 2018,
con cui venivano individuate le aree
Bianche Idonee per la realizzazione
di nuovi impianti per il trattamento
dei rifiuti e che non recepiscono le
nostre Osservazioni. La terza azione
che è a tutt’oggi in corso, è quella
intrapresa insieme ai Comitati ed
anche al Comune di Fiumicino, per
richiedere l’attivazione presso il
MIBAC del Decreto legge 42/2004
art.136 che ha l’obiettivo di definire
come “bene di notevole interesse
pubblico” un’ampia zona di
Territorio tra i Comuni di Cerveteri e
di Fiumicino che comprende anche le
zone bianche individuate nella
mappa di C.M.C.R. e comunicate alla
Regione. Tutte queste azioni sono
volte ad individuare ed utilizzare
tutti gli strumenti idonei e leciti che ci
consentiranno di tutelare il nostro
territorio e non ci fermeremo sino a
quando non sarà messa la parola fine
a questa vicenda”.

Molto spesso si trova al centro di
feroci critiche e attacchi da parte di
alcuni esponenti dell’opposizione.
Non ultimo quello legato alla situa-
zione contrattuale di alcuni dipen-
denti della Camassambiente. Vuole
rilasciare qualche dichiarazione in
particolare?
“Le deleghe che mi sono state affida-
te dal Sindaco sono molto delicate e
sono tutte legate a temi che hanno
facile presa sull’opinione pubblica ed
è fin troppo facile strumentalizzare
temi come quelli legati ai rifiuti o al
decoro cittadino ed utilizzarli come
grimaldello politico da parte di un
opposizione che vorrei vedere invece
pronta al confronto sulle idee. Ho
fatto l’Assessore all’Ambiente per gli
ultimi due anni del primo mandato
del Sindaco Pascucci e sono stati anni
complessi: ho dovuto affrontare l’av-
vio del porta a porta con mille diffi-

colta, il ricorso al Tar, al Consiglio di
Stato, l’interdittiva antimafia per la
ditta appaltatrice, le difficoltà ogget-
tive di calare un progetto su una real-
tà difficile e ricordo bene l’opposizio-
ne in Consiglio Comunale che mi
invitava a rimandare l’avvio del
porta a porta. Invece tenacemente
non abbiamo mollato, abbiamo lavo-
rato duro e i risultati che adesso ci
rendono orgogliosi della nostra città
ci ripagano di tanto impegno. Dopo
quei due anni mi sono candidata e
sono stata eletta dai cittadini che evi-
dentemente hanno apprezzato il mio
modo di lavorare per il bene comune
e mi hanno dato mandato a continua-
re su questa strada. Mi piacerebbe
che i miei avversari politici offrissero
argomenti su cui confrontarci e dialo-
gare per rimettere, al centro dell’ope-
rato di tutti coloro che ricoprono un
ruolo istituzionale, il bene della
nostra comunità. Io mi batterò sem-
pre per le mie idee e contrasterò quel-
le che non ritengo giuste ma questo
non andrà mai a discapito del rispet-
to dei miei interlocutori. Non rispon-
do mai agli attacchi personali che mi
vengono fatti perché credo che il mio
compito sia di rispondere ai cittadini
e di creare un dialogo costruttivo con
le opposizioni. L’episodio successo
due settimane fa a tre lavoratori della
Asv e che si è risolto nel giro di 24 ore
dimostra che è molto facile confonde-
re le idee ai cittadini passando infor-
mazioni scorrette: i tre operatori non
sono mai stati licenziati per il sempli-
ce fatto che avevano un contratto a
termine che scadeva proprio il giorno
28 febbraio, la difficoltà è nata perché
l’azienda ha tardato a rinnovare i
contratti così come si era impegnata a
fare durante il tavolo di trattativa con
i sindacati, la situazione però è rien-
trata e aver alzato i toni è stato del
tutto fuori logo e certo non ha aiutato
gli operatori che si sono trovati in dif-
ficoltà”.

Assessora Gubetti, le poniamo una
domanda che i lettori spesso ci
fanno. Tornerà in funzione la navet-
ta che collega Cerveteri, Ladispoli e
l’aeroporto di Fiumicino? Ci sono
speranze?

“La navetta Cerveteri-Ladispoli-
Fiumicino che la Regione Lazio,
attraverso Aremol, ci ha finanziato
per ben due volte in via sperimentale
ha avuto un grande successo ed è
stata utilizzata da tantissimi utenti
per i più svariati motivi, per lavoro,
per svago e per chi invece partiva per
un viaggio dall’aeroporto di
Fiumicino. Nonostante l’esperimento
sia riuscito, adesso abbiamo avuto
uno stop ai finanziamenti necessari
per coprire il costo di tutti questi chi-
lometri aggiuntivi che i mezzi del
nostro trasporto pubblico locale
devono effettuare per garantire il col-
legamento in modo continuativo.
Una soluzione sarebbe possibile e
vedrebbe il coinvolgimento anche del
Comune di Fiumicino, di fatto la
Regione sarebbe pronta a rifinanziare
una parte del servizio mentre la
restante quota sarebbe a carico dei
Comuni di Cerveteri e Ladispoli e
sarebbe fondamentale che anche il
Comune di Fiumicino potesse darci
un supporto finanziando coprendo
una parte del servizio. Attualmente
però il Comune di Fiumicino sta
espletando la gara per l’affidamento
del servizio di trasporto pubblico e
finché tutto l’iter non sarà concluso
non è possibile prendere nessun
accordo. Ovviamente stiamo lavo-
rando anche ad altre idee che potreb-
bero portarci comunque a riavere
questo servizio, quello che è certo e
che non possiamo sostenerlo con i
soli chilometri del servizio di traspor-
to pubblico locale ma dobbiamo
necessariamente reperire altre risor-
se. In merito al servizio di Trasporto
pubblico locale mi fa piacere ricorda-
re che oltre ad avere un servizio inte-
grato fra due Comuni, cosa che
hanno solo tre realtà in tutto il Lazio,
forniamo un servizio davvero como-
do e interessante che forse ancora
molti cittadini non conoscono.
Abbiamo il servizio di Telebus pen-
sato soprattutto per le zone rurali su
cui era difficile e antieconomico pre-
disporre delle linee di trasporto fisse
ma che non si devono assolutamente
sentire tagliate fuori da questo servi-
zio. Il Telebus è a disposizione di
tutti gli utenti: è sufficiente contattare
il numero verde gratuito 800 96 98 43
di Seatour per prenotare una navetta
che vi verrà a prendere a casa e vi
condurrà fino alla fermata della linea
più vicina. Questo ovviamente pre-
notando almeno un giorno prima e
solo qualora la vostra casa si trovi
lontana da tutti i percorsi di linea in
vigore”.

Tre anni al termine del mandato.
Personalmente, quali obiettivi si
pone sia sul fronte delle politiche
ambientali che dei trasporti?
“Gli obiettivi da raggiungere sono
ancora tanti, sono quelli presenti
all’interno del nostro programma
elettorale che per me rimane la bus-
sola, che indica sempre la direzione
da mantenere in tutti questi 5 anni di
mandato. Sui temi legati all’ambiente
dobbiamo  fare un  grande salto, così

continua a pagina 3
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Elena Gubetti: “Agli attacchi personali, 
rispondo continuando a lavorare per i cittadini”
L’assessore all’Ambiente del Comune di Cerveteri parla di raccolta rifiuti, ambiente e trasporti



segue da pagina 2

come siamo stati capaci di balzare dal
14% di raccolta differenziata a più del
70% ora dobbiamo puntare ad attiva-
re la Tarip, la così detta tariffa pun-
tuale, per diminuire la produzione
dei rifiuti e diventare sempre più un
comune a rifiuti zero, dobbiamo pun-
tare non più solo al riciclo ma alla
riduzione dei rifiuti. 
Dobbiamo fare poi, una vera e pro-
pria battaglia culturale e far capire a
tutti che non c’è giustificazione per
chi abbandona rifiuti per strada, è un
gesto di degrado morale e di inciviltà
che dobbiamo combattere partendo
dalle scuole e a fianco dei nostri
ragazzi. Devo portare a termine il
progetto che ci è stato finanziato
attraverso un Bando Regionale per la
creazione del compostaggio di pros-

simità che ci consentirà di ridurre i
costi del conferimento dell’organico
presso i centri di smaltimento.
Dobbiamo alzare il livello della qua-
lità del servizio svolto dall’azienda di
Igiene urbana continuando a monito-
rare il servizio e ad intervenire ogni
volta che sia necessario. Un altro

tema ambientale sul quale in questi
anni abbiamo fatto interventi impor-
tantissimi e che dobbiamo portare a
termine è quello legato alla sistema-
zione di tutti i depuratori a servizio
della nostra città ma, è anche, l’ope-
razione svolta in modo puntuale di
verifica degli scarichi abusivi che

stiamo riportando ad una situazione
di legalità grazie anche alla fattiva
collaborazione che si è creata con la
Capitaneria di Porto che ringrazio
per il costante supporto che ci offre
sempre e che ci ha permesso di resti-
tuire un mare più pulito a tutti i fre-
quentatori della nostra marina.
Stiamo lavorando ai Bandi per le
Aree verdi che devono essere riquali-
ficate per dare finalmente ai cittadini
dei luoghi di cui godere pienamente,
stiamo inoltre predisponendo anche
la realizzazione delle aree destinate
ai nostri amici a 4 zampe e abbiamo
appena sottoscritto un protocollo di
forestazione urbana con AzzeroCO2
per piantumare a costo zero per il
comune ben 2.000 alberi, che sono un
vero e proprio patrimonio per tutti
noi, un’azione di vera sostenibilità
ambientale e di riduzione delle emis-

sioni di CO2. Sui trasporti stiamo
seguendo con grande attenzione i
lavori di riqualificazione della stazio-
ne che Ferrovie dello Stato sta por-
tando a termine e che diventerà un
vero fiore all’occhiello del litorale
nord di Roma, grazie alla grande col-
laborazione che si è creata con i verti-
ci di Rfi è stato possibile concordare
una serie di migliorie come ad esem-
pio l’accesso lato Campo di Mare che
diversamente non sarebbe stato rea-
lizzato. 
Sullo stesso tema stiamo anche lavo-
rando per riuscire a creare dei colle-
gamenti ancora più efficienti tra sta-
zione e Necropoli etrusca della
Banditaccia, attraverso un progetto
che renda ancora più facilmente rag-
giungibile il nostro sito Unesco”.

Riccardo Dionisi

Nell’anno scolastico 2019-2020 entrerà in funzione la scuola pubblica per l’infanzia
A giugno si apriranno le iscrizioni

al primo asilo comunale ceretano
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di Alberto Sava

Dal boom dell’edilizia degli
anni ’70 fino alla fine degli
anni ’90 Cerveteri è stata una
realtà urbanizzata ricca di
negozi, laboriosa e proiettata
nel futuro.  All’inizio del 2000
è iniziato un lento, ma inarre-
stabile declino culminato nel-
l’attuale desertificazione
ancora in corso delle attività
commerciali. Quali le cause?
Sarebbe fin troppo facile scari-
care sulla sola classe politica
locale tutte le responsabilità
del decadimento generalizza-
to. E’ più probabile che le vere
responsabilità si nascondano
nell’intreccio di quanti, local-
mente, si son sempre girati
dall’altra parte per non vede-
re la Cerveteri che cresceva.
Da queste parti il cambiamen-
to ha sempre fatto paura a
quella minoranza decisa a
tutto pur di mantenere le pro-
prie rendite di posizione. Un
segnale che conferma tutto
questo ed allo stesso tempo è
un viatico verso un ritorno
alla crescita sociale e culturale
di questa comunità è nel

nuovo asilo comunale che a
breve entrerà in funzione.
Siamo nel terzo millennio e
finalmente anche Cerveteri
avrà per la prima volta la
scuola pubblica per l’infanzia.
Infatti, è partito il conto alla
rovescia per la consegna delle
chiavi del manufatto per il
primo asilo comunale a
Cerveteri, costruito con i

fondi regionali del progetto
“Mille asili per il Lazio”. La
struttura è realizzata in legno,
si estende su una superfice di
oltre 400 metri quadrati ed è
dotata di un impianto fotovol-
taico per l’ottimizzazione del
consumo energetico.  Il nuovo
asilo comunale è videosorve-
gliato.  E sarà frequentato da
trenta bambini. Il costo com-

plessivo di gestione è di circa
300 mila euro all’anno: parte
di questi fondi sono a carico
dell’amministrazione che
potrà reperirli nelle pieghe
del prossimo documento di
previsione e la parte mancan-
te dovranno mettercela i geni-
tori dei bambini con le quote
di iscrizione all’asilo. Quanto
costerà alle famiglie l’iscrizio-

ne del proprio figlio all’asilo
comunale? Impossibile saper-
lo prima della conclusione
della gara per la concessione
del servizio. Quando saranno
aperte le prime iscrizioni al
primo asilo comunale di
Cerveteri? Risponde il vice
sindaco Giuseppe Zito: “Le
iscrizioni, per il primo anno
non si apriranno prima di giu-

gno”. Intanto, sempre a pro-
posito di scuole, il vicesindaco
ha annunciato l'arrivo di 150
mila euro da suddividere tra
il plesso della Montessori e
per il Tyrsenia. “Per queste
due strutture - conclude Zito -
sono stati stanziati 150mila
euro destinati alla manuten-
zione straordinaria dei due
plessi”.



Nel corso di una straordinaria ceri-
monia collettiva sabato 23 e domeni-
ca 24 marzo p.v. si svolgerà in ben 15
Regioni d’Italia la 27^ Edizione delle
Giornate FAI di Primavera. Il grande
evento culturale, che a partire dal
1993 ha appassionato già 11 milioni
di persone, vedrà aperti, durante
questa edizione 2019 addirittura
1.100 luoghi appartenenti a 430 loca-
lità, un grande impegno che, dicia-
molo senza mezzi termini, in questo
momento nel nostro Paese a livello
privato può essere organizzato e por-
tato avanti solo da una più che bene-
merita (estremamente organizzata e
ben strutturata) Fondazione quale è il
FAI, il quale, in questa occasione,
mette in campo ben 325 Gruppi (fra
Delegazioni regionali, provinciali e
Gruppi Giovani) sparsi in tutte le
regioni e nientemeno che 40.000!
“Apprendisti Ciceroni”.
Praticamente si tratta in questo 2019
della più grande festa di piazza dedi-
cata ai beni culturali italiani. Una
realtà eccezionale che anche que-
st’anno, come negli ultimi cinque
anni, vede la Rai– Responsabilità
Sociale come partner patrocinante
con il Tg1, Rainews 24, Rai Tgr e
Radio 1, impegnata per una settima-

na a raccontare capillarmente luoghi
e storie che testimoniano la varietà, la
bellezza e l’unicità del nostro straor-
dinario Paese in una lunga maratona
televisiva e radiofonica finalizzata
alla raccolta fondi a sostegno del FAI,
per sensibilizzare sempre più gli ita-
liani sul valore del nostro straordina-
rio patrimonio artistico e paesaggisti-
co e per promuoverne la partecipa-
zione attiva. La presentazione che è
avvenuta al MiBAC nella cosiddetta
Sala del Ministro, ha veduto un inec-

cepibile incipit  (con l’ausilio di gran
bei filmati di alcuni luoghi simbolo
fra quelli che saranno visitabili) effet-
tuato dall’enciclopedico dott. Marco
Magnifico vice presidente esecutivo
FAI al quale ha fatto seguito un inter-
vento (piuttosto specialistico ma
molto chiaro vista la grande caratura
del personaggio) del prof. Andrea
Carandini (famoso archeologo di
fama internazionale) presidente FAI
subito seguito dal ministro dei Beni
Artistici e Culturali prof. Alberto
Bonisoli il quale, con il colto potere di
sintesi che lo contraddistingue, ha,

fra l’altro, sottolineato quanto fonda-
mentale sia la sinergia, particolar-
mente negli ambiti di sua competen-
za, fra il pubblico ed il privato; una
sinergia nella quale il FAI rappresen-
ta una eccellenza  assoluta, una sorta
di “punta di diamante” specifica nel
settore ambientale, culturale, artisti-
co e didattico. Il progetto FA FAI
ponte tra le culture” I 2019 è sintetiz-
zato nel “FAI ponte tra le culture”
che si propone di amplificare e rac-
contare le diverse influenze culturali
straniere disseminate nei beni aperti
in tutta Italia. Le Regioni impegnate
con le loro interessantissime relative
realtà sono: L’Abruzzo, la Basilicata,
a Calabria, la Campania, l’Emilia
Romagna, il Lazio, la Liguria, la
Lombardia, le Marche, il Piemonte, la
Puglia, la Sicilia, la Toscana, il
Trentino Alto Adige ed il Veneto. Fra
le tante collaborazioni messe in
campo, fra le tante Aziende ed Enti
pubblici e privati va sottolineata in
particolare quella con la
Commissione Europea. Le Giornate
FAI di Primavera si fregiano anche
della Targa del Presidente della
Repubblica. Ai più attenti dei giorna-
listi della carta stampata, delle Tv e
delle radio, presenti in gran numero

in Sala, non dovrebbe essere sfuggito
quanto accennato dal Ministro
Bonisoli che, in un certo senso, rive-
ste una sorta di piccola anticipazione
mediatica, quando, giungendo con
un pochino di ritardo rispetto agli
altri astanti, ha detto che proveniva
dalla Presidenza del Consiglio ove si
stanno mettendo a punto i 78 Eventi
pubblici concernenti la ricorrenza dei
500 anni dalla scomparsa di
Leonardo da Vinci (il quale, ad esse-
re esatti, nacque ad Anchiano una
frazione di Vinci ma non a Vinci stes-
so. Genio dei Geni morto invece il 2
maggio 1519 a 67 anni nel maniero
francese di Clos Lucé ad Amboise fra
le braccia di Francesco I re di Francia
piangente al suo capezzale-ndr).
Leonardo da Vinci che, come ha giu-
stamente sottolineato il Ministro
Bonisoli, essendo famosissimo in
tutto l’orbe, rappresenta un immenso
ponte culturale fra l’Italia e tutti i
paesi del mondo, nessuno escluso.
Ritornando al FAI sono senz’altro da
sottolineare anche gli straordinari
risultati raggiunti dall’ultimo censi-
mento concernente i Luoghi del
Cuore per i quali sono stati superati i
due milioni di voti.

Arnaldo Gioacchini

“FAI ponte tra le culture”
Ritornano le Giornate di Primavera: la 27 esima edizione si svolgerà
sabato 23 e domenica 24 marzo 2019 in ben quindici regioni italiane
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Le federazioni di Civitavecchia
del PCI e del PRC, aderiscono al
presidio di protesta, indetto a
Ladispoli per sabato 16 alle ore 15,
dall’ ANPI e che vedrà la parteci-
pazione delle forze politiche e
sociali democratiche ed antifasci-
ste cittadine, contro la vergognosa
intitolazione di una nuova piazza
al fascista e razzista Giorgio
Almirante. L’amministrazione di
estrema destra di Ladispoli, ha
voluto imporre una scelta tutta
ideologica e nostalgica per dedica-
re un luogo pubblico ad una per-
sona che ha avuto pesanti respon-
sabilità nella promulgazione delle
famigerate leggi razziali, con le
loro terribili conseguenze, che ha
firmato manifesti, nei quali si con-
dannava a morte, coloro che non
si fossero arruolati al fianco delle

truppe naziste ed è stato implicato
(non collaborando con la magi-
stratura inquirente, anzi rifugian-
dosi dietro l’immunità parlamen-
tare) nella strage di Peteano del
maggio del 1972 ed in varie
inchieste riguardanti tentativi di
colpo di stato e trame e contatti
con la loggia massonica P2.
Giorgio Almirante non era solo un
politico di destra. Era un convinto
fascista e razzista, che nel corso
della sua vita, poi non ha speso
una sola parola di condanna o di
semplice autocritica su quanto

aveva commesso. E giustamente
l’ANPI, nella sua istanza alla
Prefettura, che chiede, pena il con-
seguente passaggio alle vie legali,
l’annullamento della dedica, parla
del caso come “vera apologia di
fascismo”. Il Sindaco Grando,
forte di una maggioranza in consi-
glio comunale, che sul tema non
corrisponde certo al volere della
maggioranza dei cittadini ladispo-
lani, ha poi rifiutato ogni tentativo
di mediazione, su eventuali altri
nomi per la piazza e lasciato cade-
re nel vuoto gli appelli e le prote-

ste che giungevano non solo da
parti politiche, ma anche da parte
della comunità ebraica e da non
pochi esponenti del mondo catto-
lico, anzi in una recente intervista
ha rivendicato come Almirante sia
un suo preciso punto di riferimen-
to politico. La cerimonia di inau-
gurazione era stata inizialmente
prevista, in modo provocatorio,
per il 24 di marzo, giorno del set-
tantacinquesimo anniversario del-
l’eccidio delle Fosse Ardeatine,
poi spostata per le vibranti prote-
ste.  Grando si è giustificato con

un semplice “Non ce ne eravamo
ricordati”. Mentre in contempora-
nea altre città, come Bergamo o
Empoli, ritirano la “cittadinanza
onoraria” data a suo tempo a
Mussolini, mentre a Roma vengo-
no cambiati i nomi alle strade che
erano state dedicate ai sostenitori
delle leggi razziali, a Ladispoli si
dedica invece una piazza ad un
personaggio del genere, col solo il
significato, quindi, di un’esibizio-
ne muscolare da parte di chi vor-
rebbe un ritorno al fascismo del
nostro paese. I comunisti del terri-
torio fanno appello, affinché ogni
sincero, amante della libertà e del
progresso civile e sociale, si mobi-
liti e faccia sentire la sua voce di
democratica e pacifica protesta.

Le federazioni territoriali 
del PCI e del PRC

Piazza Almirante, il sindaco Grando: “Reso 
omaggio ad uno dei politici più importanti”
Il primo cittadino spiega le ragioni dell’intitolazione
Il Sindaco di Ladispoli
Alessandro Grando, intervi-
stato dal Corriere della Sera,
dice la sua sull’intitolazione
di una piazza a Giorgio
Almirante, storico segretario
del Movimento Sociale
Italiano. “Per quanto mi
riguarda - spiega Grando -
Almirante è uno dei politici
più importanti della storia
del nostro paese e non vedo
come possa essere un proble-
ma l’intitolazione di un luogo
a suo nome, in considerazio-
ne del fatto che non è il primo
politico a cui viene dedicato
un luogo pubblico. La scelta è
stata fatta in modo democra-
tico e seguendo l’iter norma-
tivo - prosegue il sindaco - e
Ladispoli non è la prima città
italiana a dedicare una strada
o una piazza ad Almirante,
quindi non ci vedo nessuno
scandalo”. Sul cambio di data
(dal 24 al 16 marzo, ndr.) il
primo cittadino chiarisce:
“volevamo pianificare l’inti-
tolazione per il 16 marzo, ma
la concomitanza con la Gran
Fondo, ci aveva fatto optare
per il rinvio al 24, ma non

avevamo onestamente pensa-
to alla celebrazione dell’ecci-
dio delle Fosse Ardeatine”.
Sulle polemiche invece:
“Spiacevoli, insultano la

memoria di un uomo politico
molto importante come
Giorgio Almirante, che anco-
ra oggi è un simbolo della
destra sociale.”

Riceviamo e pubblichiamo: A seguito delle
numerose proteste, l’amministrazione ha
dovuto spostare l’inaugurazione di piazza
Almirante che era prevista nel giorno del-
l’anniversario dell’eccidio delle Fosse
Ardeatine. Si sono accorti di aver combinato
un altro pasticcio (l’ennesimo) ed hanno
ripiegato di corsa su un’altra data che sarà
SABATO 16 MARZO alle ore 15. Hanno
cambiato giorno, ma rimane la stessa vergo-
gna per la nostra città. Pertanto accogliamo

l’invito dell’ ANPI Ladispoli-Cerveteri e
parteciperemo al SIT-IN che si terrà sabato
nei pressi del luogo dell’inaugurazione (più
avanti daremo maggiori dettagli). Non pos-
siamo far passare sotto silenzio questa inti-
tolazione che offende la storia e l’identità
della nostra città, piena di accoglienza anti-
razzismo e solidarietà. Teniamo a precisare
che la nostra presenza sarà pacifica, allegra e
colorata. Invitiamo tutta la #cittadinanza a
partecipare.

PCI e PRC aderiscono alla protesta di sabato
contro l’intitolazione della Piazza ad Almirante

Nella foto, il sindaco Alessandro Grando
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Comitato No Piazza Almirante: 
“Un sit in contro la piazza”

Sabato nei pressi del luogo dell’intitolazione

L’amministrazione comunale
di Ladispoli informa che sono
state spedite le lettere di
aggiornamento delle domande
di assegnazione delle case
popolari ai cittadini che aveva-
no a suo tempo presentato le
richieste. L’iniziativa segue
l’iter avviato dal comune con
l’approvazione del nuovo
regolamento per l’assegnazio-
ne di alloggi di edilizia resi-
denziale pubblica. “Il comune
– afferma il consigliere Marco
Fiorenza, presidente della
commissione sanità sociale che
insieme all’assessore ai servizi
sociali Lucia Cordeschi ha
seguito l’iter della vicenda – ha
deciso di mettere mano alle

graduatorie degli alloggi di
edilizia residenziale pubblica,
verificando i requisiti delle
domande presentate dal 2008
ad oggi. Nelle lettere si chiede
ai cittadini interessati di ripre-
sentare la nuova documenta-
zione che accerti il loro diritto
ad avere una casa popolare.
Sono state spedite circa 400 let-
tere, le risposte per il primo
semestre debbono essere indi-
rizzate all’ufficio servizi socia-
li, pervenire entro il mese di
giugno ed essere consegnate
all’ufficio protocollo. Entro il
mese di novembre l’apposita
commissione consiliare pubbli-
cherà la graduatoria degli
aventi diritto attribuendo i

nuovi punteggi. Le risposte per
il secondo semestre da inviare
entro il mese di dicembre 2019,
saranno valutate entro maggio
del 2020. E saranno integrate
nella graduatoria ufficiale stila-
ta dalla commissione consilia-
re. Durante tutto l’anno sarà
possibile integrare la domanda
per eventuali aggiornamenti
della situazione familiare, pre-
sentando apposita documenta-
zione. Per presentare la
domanda è necessario ricompi-
lare il nuovo modello di
domanda, aggiornare le dichia-
razioni rese e la documentazio-
ne presentata. 
L’amministrazione comunale
sta intanto continuando i con-

trolli all’interno della case
popolari di Ladispoli per veri-
ficare che gli inquilini abbiano i
requisiti previsti dalla legge.
Dall’insediamento dell’ammi-
nistrazione sono stati già
sgomberati quattro apparta-
menti dove risiedevano perso-
ne prive dei requisiti. Le case
sono state già riassegnate agli
aventi diritto. Chiariamo ai cit-
tadini di Ladispoli che la futu-
ra nuova graduatoria sarà stila-
ta con l’obiettivo di avere un
elenco completo degli aventi
diritto alla casa popolare quan-
do saranno ultimati tutti i con-
trolli nei complessi edilizi di
via Sorrento, largo Livatino e
viale Europa.

Case popolari, si aggiorna l’elenco degli aventi diritto Controlli vaccini nelle scuole
Prime applicazioni a Ladispoli della legge sulle vaccinazioni. Ad
applicarlo tra i primi I.P, dirigente di un istituto comprensivo di
Ladispoli che nella mattina di ieri ha chiamato una famiglia per
annunciare che il figlio non sarebbe potuto entrare a scuola in
quanto non in regola con gli obblighi vaccinali. Secondo quanto
raccontato dalla dirigente al Corriere della Sera, l’istituto negli
ultimi mesi ha lavorato al massimo per prevenire queste situa-
zioni, ponendo soluzioni, assieme alle famiglie, a dimenticanze
o errori burocratici. Ma davanti all’unico caso della scuola, la
dirigente non ha potuto suo malgrado fare altro se non ricorre-
re all’allontanamento del bambino, in applicazione della legge
sull’obbligo vaccinale. Situazione in una scuola dell’infanzia
Montessori di via Lemonia a Roma. «In tutta la nostra Regione –
questa la denuncia di Mario Rusconi, presidente
dell’Associazione nazionale presidi del Lazio – abbiamo rileva-
to un problema con un bambino allontanato da una scuola del-
l’infanzia (comunale, ndr) nella periferia di Roma. E un altro un
episodio a Ladispoli: anche in questo caso si tratta di un alunno
della scuola dell’infanzia, di un istituto comprensivo».
(www.terzobinario.it)



Conoscere ed apprezzare il pro-
prio territorio, anche per miglio-
rarlo, è una espressione della
Filosofia Attiva che Nuova
Acropoli promuove in più di 60
Paesi nel mondo. A dire il vero,
da noi, in Italia è molto facile!
Ogni città è piena di storia e bel-
lezze! “Ladispoli Cittadamare” è
una proposta per prendere consa-
pevolezza di un ambiente natura-
le in cui siamo inseriti, di tradizio-
ni e gioielli d’arte che sono la
manifestazione di coloro che ci
hanno preceduto sul territorio,
costituendo un patrimonio di
valori vivi cui tutti possiamo
attingere. Il primo di questi
appuntamenti si terrà sabato 16
marzo alle h.16.30 presso la sede
di Nuova Acropoli in Via Fiume

108 e sarà dedicato alla filosofia
del Riciclaggio: “Differenziare: un
piccolo gesto… un Mondo
Nuovo”. Per ricordare che il tra-
guardo raggiunto nella nostra
città “la differenziata porta a
porta” è una azione di consapevo-
lezza che riguarda non solo la
ditta di turno, che certo, da sola,
non può fare miracoli, né può sor-
vegliare la nostra spazzatura di
casa. Questa azione di consapevo-
lezza riguarda ogni singolo citta-
dino, che in quel piccolo gesto,
realizza una pratica per il futuro.
Un  futuro che ci richiede unione.
Unione nel promuovere una rige-
nerazione prima di tutto dell’uo-
mo: disciplinare pigri abitudini e
cechi egoismi, combattere igno-
ranza e diffidenze, essere cittadini

solidali.  A Ladispoli già si sta
facendo tanto. Il secondo appun-
tamento, sabato 23 marzo alle
h.12.00, sarà opportunità per
entrare nella Palude di Torre
Flavia, guidati dal dr. Filippo
Moretti, ricercatore ENEA e dele-
gato comunale all’Ambiente,
appassionato divulgatore delle
bellezze naturali del nostro terri-
torio e del necessario rispetto di
esse. Il terzo appuntamento, saba-
to 6 aprile alle h.18.00, in Via
Fiume 108, sarà dedicato alla
Filosofia Attiva come Ecologia a
360°, con la presentazione di
video che illustrano la  proposta e
l’operato di Nuova Acropoli nel
campo della Filosofia, della
Cultura e del Volontariato, in
diversi anni di attività.

Ladispoli Cittadamare
Sabato il primo appuntamento per imparare a conoscere ed apprezzare il proprio territorio
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Si è concluso il 13 marzo, all’
Alberghiero di Ladispoli, il
corso dedicato al ‘Finger
food’, curato dal Prof. Bruno
Mazzeo, Docente di Sala, e
dal Prof. Fulvio Papagallo,
Docente di Enogastronomia
dell’Istituto Professionale di
via Federici. “Il motivo del
successo di questa tendenza
presso i consumatori contem-
poranei – ha spiegato il Prof.
Mazzeo – è nell’importanza
del senso del tatto per la per-
cezione del gusto. Non biso-
gna dimenticare che la mag-
gior parte del genere umano
mangia con le mani. Toccare
gli alimenti ci consente di
cogliere l’anima del cibo. Per
millenni l’uomo ha preferito
il contatto diretto con gli ali-
menti. Basti pensare ai famo-
sissimi banchetti e convivi
dell’Impero romano. Ma
naturalmente esistono delle
regole per preparare un fin-
ger food e sono quelle che ci
siamo proposti di insegnare
ai nostri studenti. Potremmo

riassumerle in tre principi
fondamentali: – ha aggiunto
il Prof. Mazzeo – bellezza,
bontà e salubrità. E’ necessa-
rio dedicare la massima
attenzione all’eccellenza e
alla qualità delle materie
prime, senza dimenticare lo
spazio da dedicare alla crea-
tività e all’armonia delle
forme”. Nelle corti europee –
è stato ricordato durante le
lezioni del corso – si è man-

giato con le mani
fino alla fine del
1600. Nell’età anti-
ca, la posizione in
cui i Romani, diste-
si sul triclinium,
erano soliti consu-
mare i pasti rende-
va praticamente
impossibile l’utiliz-
zo di posate (sebbene fossero
conosciuti mestoli – trulla – e
cucchiai – ligula – di vario

genere). Sostanzialmente,
dunque – ha sottolineato il
Prof. Mazzeo –  sono stati

proprio i Romani ad inventa-
re il finger food di tendenza:
gli “scissores”, schiavi addet-
ti al taglio delle pietanze, pre-
paravano il cibo e i patrizi lo
mangiavano con le mani, o al
massimo servendosi di ditali
d’argento, che permettevano
loro di non sporcarsi o scot-
tarsi. Numerosi i trattati
medievali e rinascimentali
dedicati ai tagli: basti pensa-
re a “Il Trinciante” di

Vincenzo Cervio, opera del
1581 che descrive la corretta
maniera di tagliare un’infini-
tà di pietanze, dal fagiano ad
un semplice uovo. Ma il fin-
ger food moderno è sicura-
mente anche debitore della
tradizione culinaria giappo-
nese. Senza dimenticare i
legami con l’America degli
anni Venti e del proibizioni-
smo. Negli speakeasy clande-
stini, infatti, - ha aggiunto il
Prof. Mazzeo – gli avventori
erano soliti accompagnare il
proibitissimo alcol con boc-
concini e appetizers, da con-
sumare in piedi e rapidamen-
te. Almeno triplo il vantaggio
per i proprietari: facilitare il
lavoro dei camerieri, invo-
gliare la clientela a bere, evi-
tare l’euforia eccessiva e
rumorosa causata da una
rapida ubriacatura. Dagli
speakeasy statunitensi il fin-
ger food si sarebbe presto tra-
sferito in Inghilterra, nei
locali per aperitivo e, di lì, nel
resto del mondo. 

Si è concluso all’Alberghiero il corso di Finger Food tenuto 
dal professor Bruno Mazzeo e dal prof. Fulvio Papagallo



Ha cercato di passare l’esame per la
patente facendosi suggerire le
risposte da un complice esterno con
cui comunicava con sofisticati auri-
colari e una microcamera nascosta
in un bottone collegati a un telefoni-
no nascosto sotto gli indumenti. Ma
non l’ha fatta franca. I carabinieri
della Stazione della Cecchignola
hanno arrestato per truffa aggrava-
ta un  romano di 27 anni, presenta-
tosi ai test alla Motorizzazione di
Roma Via Laurentina e sorpreso in
flagranza dallo stesso personale di
vigilanza della Motorizzazione,
incaricato proprio di verificare il
corretto svolgimento della prova. Il
sistema escogitato consentiva al
candidato di trasmettere le doman-
de all’esterno in modo da poter rice-
vere in tempo reale le risposte attra-
verso due minuscoli e trasparenti
auricolari e microcamera senza fili.
Un complice, completava l’opera-
zione comunicando, dopo aver letto
le domande, le risposte. Per estrarre
il piccolo e sofisticato auricolare che
non si riusciva rimuovere dall’orec-
chio, è stato necessario portare il
truffatore al pronto soccorso del-
l’ospedale S. Eugenio per un inter-
vento medico. I carabinieri stanno
cercando ora di risalire all’identità
dei complici che suggerivano le
risposte attraverso i cellulari seque-
strati agli autori della tentata truffa.
Il materiale utilizzato dall’arrestato
è stato sequestrato.

È stato affidato l’incarico per
la manutenzione straordina-
ria delle cosiddette macchine
mangia plastica “Mr. Pack”.
Il ripristino interesserà, in
particolare, il sistema infor-
matico di raccolta ed invio
dati. Il rientro in funzione è
previsto entro il 15 aprile p.v.
La procedura ad evidenza
pubblica per individuare
l’operatore che effettuerà la
manutenzione ha purtroppo
richiesto più tempo del previ-
sto. Ce ne scusiamo con tutti i
cittadini, abituali utilizzatori
delle macchine, soprattutto in
considerazione del grande
gradimento di questo servi-
zio. A tale proposito, coglia-
mo l’occasione per sottolinea-
re alcuni aspetti: il mancato
funzionamento delle macchi-
ne mangia plastica non ha
significato l’interruzione
della raccolta della plastica

da parte degli operatori del
servizio rifiuti. La plastica è
stata ritirata con regolarità,
una volta a settimana, all’in-

terno del normale servizio
porta a porta. Occorre sottoli-
neare che l’utilizzo delle mac-
chine Mr. Pack è un’opportu-

nità AGGIUNTIVA all’ordi-
nario servizio di raccolta.
Tutti i cittadini che vogliono
usare questo sistema hanno

la possibilità di detrarre
direttamente dalla tariffa
TARI i punti accumulati,
forse unico Comune in Italia

che offre questa opportunità;
le modalità di raccolta diffe-
renziata spinta, come le mac-
chine mangia plastica, devo-
no svolgere una funzione di
stimolo per accrescere il livel-
lo di differenziazione, ma
non possono trasformarsi in
una motivazione al consumo
di plastica. “Raccogliamo più
plastica possibile per fare più
punti” è un messaggio distor-
to, che non va nella giusta
direzione della complessiva
riduzione della produzione e
del consumo di plastica.
L ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Comunale sta inoltre pro-
grammando l’acquisto di
ulteriori macchine che per-
mettano di recuperare anche
altre tipologie di rifiuto, come
alluminio (lattine) e vetro,
utilizzando la stessa logica
premiale delle macchine
mangia plastica.

“Siamo molto soddisfatti che sia stata
accolta all’unanimità la nostra richiesta
di rinvio dei termini di scadenza per la
presentazione delle domande per il rico-
noscimento delle agevolazioni Tari
2019”. Lo dichiarano i consiglieri comu-
nali di maggioranza, dopo l’approvazio-
ne durante la seduta di Consiglio comu-
nale di oggi della delibera che di fatto
posticipa al 15 maggio il termine ultimo
di presentazione delle domande. “In
questo modo – spiegano – i nuclei fami-
liari composti da over 65 o che presenti-
no un componente disabile al loro inter-
no avranno tutto il tempo per richiedere
le agevolazioni. Le criticità erano dovute
all’impossibilità di produrre nei tempi
richiesti la documentazione necessaria.
Infatti i Caf in questo periodo sono obe-
rati di lavoro per l’accumularsi di sca-
denze e perché impegnati sul reddito di
cittadinanza in vigore da qualche gior-
no. Con la posticipazione dei termini
invece si garantisce a un numero mag-
giore di persone la possibilità di usufrui-
re delle agevolazioni previste”.
“Ringraziamo l’assessora Marzia
Mancino per avere accolto la nostra sol-
lecitazione nell’interesse soprattutto dei
nostri cittadini e delle nostre cittadine”
concludono.

Il questore di Roma Carmine
Esposito ha disposto controlli straor-
dinari per contrastare fenomeni di
degrado urbano e abusivismo com-
merciale nella zona di San Pietro. In
questa settimana gli agenti del com-
missariato Borgo, diretto da Moreno
Fernandez, hanno realizzato dei ser-
vizi di prevenzione e sicurezza volti
a garantire la cosiddetta “sicurezza
urbana” attraverso il contrasto al
fenomeno del commercio abusivo su
aree pubbliche e del degrado dei
principali luoghi destinati al transito
e alla cura delle persone – infrastrut-
ture di trasporto pubblico, presidi
sanitari, stazioni metro. 
Sono state identificate e sanzionate
numerose persone, perlopiù di ori-
gine straniera, di cui 5, risultate
prive di documenti, sono state
accompagnate all’Ufficio
Immigrazione per le dovute verifi-
che. 6 persone che stavano tentando
la vendita di prodotti vari come fou-
lard, cappelli, ombrelli, borse e
bevande ai numerosi turisti che quo-
tidianamente frequentano l’area di
San Pietro, sono stati sanzionate e
tutto il materiale è stato sequestrato.
Stessa sorte per 12 promotori turisti-

ci ed un agente di viaggi risultato
privo di autorizzazione – elevate
sanzioni per complessivi 35.000 mila
euro, sequestrati oltre 300 prodotti
alcuni con marchi contraffatti. Nove
donne, tutte provenienti dall’est
Europa, sono state denunciate
all’autorità giudiziaria ai sensi del
“Decreto Salvini” – L. 132/18 – per
aver mendicato simulando malfor-
mazioni fisiche – tre di loro denun-
ciate anche per l’utilizzo di minori
nell’accattonaggio, al fine di suscita-
re sentimenti di pietà. 
Particolare attenzione è stata riser-
vata alle aree dove insistono presidi
sanitari e infrastrutture di pubblici
trasporti come Ospedale Santo
Spirito e sottopasso Porta

Cavalleggeri, utilizzati come rifugio
da parte di senza fissa dimora.
Complessivamente sono state con-
trollate oltre 60 persone, una delle
quali tratta in arresto per detenzione
ai fini di spaccio di sostanze stupefa-
centi in quanto trovato in possesso
di circa 600 dosi di hashish mentre
altre tre persone per reati commessi
con violenza contro cose o persone.
Infine nei confronti di 6 cittadini
comunitari provenienti dall’est
Europa, che impedivano la libera
fruibilità di spazi pubblici destinati
ad infrastrutture di trasporto, è stato
adottato l’ordine di allontanamento,
il cosiddetto “daspo urbano” con
conseguenti sanzioni amministrati-
ve. 

Carabiniere libero dal servizio, mentre era a
bordo del suo scooter e percorreva via Urbano
II, ha riconosciuto un rapinatore e non ha esi-
tato ad inseguirlo e a bloccarlo. A finire in
manette, sottoposto a fermo d’indiziato di
delitto, è un cittadino tunisino. La rapina era
avvenuta la sera del 9 marzo, in piazza
Giureconsulti, sulle scale della stazione metro-
politana “Cornelia”. Il rapinatore avvicinò
uno studente romano  e gli strappò la collana
e due bracciali in oro, sotto la minaccia di un

coltello a serramanico. Fondamentale è stata la
descrizione dettagliata, fornita dalla vittima in
sede di denuncia, presentata ai carabinieri
della Stazione Madonna del Riposo, che ha
consentito da subito un chiaro identikit del
malfattore. Portato in caserma dal militare,
che nel frattempo aveva chiamato una pattu-
glia in rinforzo, il rapinatore 19 anni è stato
riconosciuto della vittima. Il rapinatore è stato
rinchiuso nel carcere di Regina Coeli, in attesa
della convalida del fermo. 

Tassa rifiuti, la scadenza 
delle agevolazoni 2019 
prorogata a Fiumicino

Controlli a tappeto della polizia a San Pietro
per contrastare l’abusivismo e il degrado urbano

Libero dal servizio un carabiniere
riconosce un rapinatore
lo insegue e lo assicura alla giustizia

Tor de’Cenci, in manette
due giovani, avevano
marijuana e hashish in casa  

Albano Laziale. ripristinate le macchine mangia plastica
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Imbroglia
all’esame

per la patente
arrestatoI carabinieri della Stazione Tor de’ Cenci hanno arrestato due

giovani, di 19 e 20 anni, entrambi residenti a Roma nel quartie-
re di Tor de’ Cenci, trovati in possesso di hashish e marijuana.
Da tempo i carabinieri avevano notato una strano e continuo
afflusso nell’abitazione dei due giovani e  intensifictao i control-
li. Scattato il blitz all’interno dell’abitazione i militari hanno rin-
venuto circa 30 grammi di marijuana e 270 di hashish, nonché
tutto il materiale necessario per confezionare le singole dosi di
sostanza stupefacente, un bilancino di precisione e delle bustine
in plastica. I due giovani sono stati arrestati e sottoposti agli
arresti domiciliari in attesa di del rito direttissimo 
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Inizia ufficialmente lunedì prossimo,
18 marzo, la seconda edizione del
cantiere “Generiamo lavORO”, l’ini-
ziativa promossa dall’Ufficio per la
pastorale sociale della diocesi di
Roma e dalle Acli di Roma, in colla-
borazione con Azione cattolica dio-
cesana, Cisl di Roma e Rieti,
Confcooperative Roma, Ucid Roma,
Mlac, Mcl e Centro Elis, con il soste-
gno della Regione Lazio e del
Ministero del lavoro. Lunedì prossi-
mo alle ore 18 si terrà infatti la veglia
di preghiera per il mondo del lavoro,
al Centro servizi Acea (piazzale dei
Partigiani, 40) presieduta dal vesco-
vo ausiliare del settore Centro e
segretario generale del Vicariato
monsignor Gianrico Ruzza. La litur-
gia segnerà l’inizio del percorso pen-
sato per i giovani dai 18 ai 30 anni, il
cui primo incontro formativo è fissa-
to all’8 aprile. 
“La veglia di preghiera per il mondo
del lavoro è una tradizione consoli-
data nella diocesi di Roma – sottoli-
nea don Francesco Pesce, incaricato
dell’Ufficio per la pastorale sociale
del Vicariato -; da qualche anno cer-
chiamo di realizzarla in ambienti per

così dire ‘laici’, nei luoghi di lavoro,
per essere sempre più ‘Chiesa in
uscita’, come ci invita a fare il nostro
vescovo Papa Francesco. Come lo
scorso anno, questa veglia segna il
lancio di ‘Generiamo lavORO’, una
iniziativa che sta funzionando bene,
grazie alla quale davvero diversi
ragazzi hanno trovato una occupa-
zione”. 
Si tratta di dieci incontri – che si ter-
ranno nella Sala di via della
Madonna dei Monti, 41, con orario
dalle 16.30 alle 19.30 – più un evento
finale, per “promuovere e rimettere
al centro il lavoro dignitoso quale
perno di cittadinanza e sviluppo
integrale della persona e della comu-
nità – sottolineano i promotori -, con
un approccio valoriale, educativo e
al tempo stesso concreto, in grado di
fornire ai giovani un kit di strumen-
ti per facilitarne l’ingresso e la per-
manenza nel mondo del lavoro. Il
pilastro del “cantiere” è l’itinerario
“Giovani e lavORO”, che giunge alla
sua seconda edizione. Il percorso
formativo è articolato in un ciclo di
laboratori che, valorizzando l’eccel-
lenza ed il know how di ciascuna

delle realtà aderenti, permettono
l’acquisizione di importanti compe-
tenze con particolare attenzione alle
soft skills”. 
Una “scuola permanente” lo defini-
sce la presidente delle Acli di Roma
Lidia Borzì, “una buona pratica
replicabile che dona ai ragazzi prota-
gonismo e li aiuta ad essere sempre
di più attori consapevoli della comu-
nità e costruttori di un futuro di spe-
ranza nel quale il lavoro venga
emancipato dall’essere mero scam-
bio prestazione/compenso e venga
considerato una porta di accesso vir-
tuosa al mondo degli adulti”.
Ancora, riflette Borzì, “in un conte-
sto occupazionale difficile come
quello che caratterizza non solo la
nostra città, ma l’intero Paese, è fon-
damentale tornare a mettere il lavo-
ro dignitoso in cima alle priorità
delle agende di tutti gli attori sociali
che hanno la responsabilità e la pos-
sibilità di fare qualcosa. Il lavoro, e
non il reddito, per tutti, infatti, è il
monito che ci viene dato anche da
Papa Francesco, perché il lavoro è
uno dei pilastri fondamentali per
una cittadinanza piena e attiva”.

Dopo la prima giornata che ha visto l’inaugurazione diffusa
in dieci biblioteche con Goffredo Buccini, Enrico Castelli
Gattinara, Amanda Craig, Roberto Costantini, Viola Di
Grado, Cinzia Leone, Marcantonio Lucidi, Michela Marzano,
Roberto Pazzi e Maria Francesca Venturo e la mattinata per
le scuole con Francesco Costa e Roberto Abbiati, prosegue
domani venerdì 15 marzo Libri Come Festa del Libro e della
Lettura, la manifestazione a cura di Marino Sinibaldi,
Michele De Mieri e Rosa Polacco giunta alla decima edizio-
ne. In programma incontri, reading, spettacoli e mostre per
parlare di libri e libertà. Tra gli ospiti più attesi di domani:
Daniele Autieri, Andrea Cotti, Tommaso de Lorenzis, Enrico
Pandiani, Cristina Rava, Michele Rossi, Adeline Dieudonné,
Kader Abdolah, Sabino Cassese, Paola Cereda, Carlo Greppi,
Antonio Scurati, Mario Calabresi, Samantha Cristoforetti,
Maurizio Landini, Innocenzo Cipolletta, Gianluca Wayne
Palazzo, Piero Sorrentino, Marina Mander, Mauro Garofalo,
Viviana Mazza, Javier Cercas, Erica Barbiani, Slavoy Zizek,
Giovanni de Mauro e Jacopo Zanchini. Alle 18.30 Antonio
Scurati in dialogo con Mario Calabresi presenterà M il figlio
del secolo, uno dei libri che hanno segnato questa stagione
letteraria, un romanzo sul fascismo – un romanzo documen-
tario, dove niente è mai inventato, personaggi o fatti – con
una struttura a episodi, che va dalla fondazione dei Fasci di
combattimento al delitto Matteotti. Protagonista femminile
della prima giornata di Libri Come in Auditorium sarà
Samantha Cristoforetti, che dopo 200 indimenticabili giorni
in orbita sulla Stazione Spaziale Internazionale, 200 giorni a
guardare la terra dallo spazio e dallo spazio l’infinito verrà a
presentare il suo libro Diario di un’apprendista astronauta e
a raccontare cosa significa Libertà fuori da tutti i confini,
anche quelli della Terra. A dialogare con l’autrice, la voce di
RadioTre Scienza Rossella Panarese. Alle 20.30 Libri Come
proseguirà il suo percorso tra libri, storie e idee che racconta-
no la lotta per la libertà e il suo costante delicato manteni-

mento: Javier Cercas, uno degli autori spagnoli ed europei
più importanti, autore di libri come I soldati di Salamina,
Anatomia di un istante, L’impostore, porterà la sua riflessio-
ne intorno alla lotta per la democrazia e per la libertà, indivi-
duale e collettiva, in dialogo con Marino Sinibaldi. Tra gli
spettacoli in programma alle 21 il concerto delle musiche dei
film Tv de Il Commissario Montalbano: le partiture originali
saranno dirette dall’autore Franco Piersanti ed eseguite
dall’Orchestra Roma Sinfonietta. Il concerto segue il disco, in
uscita per Parco della Musica Records, per celebrare lo stra-
ordinario successo del personaggio nato dalla penna di
Andrea Camilleri. Alle 21.30 attesissimo l’appuntamento con
Slavoj Zizek, uno dei filosofi più noti e interessanti dell’inte-
ra filosofia mondiale, che con le sue analisi che incrociano
Marx e Lacan, il cinema e la politica, il destino della demo-
crazia e il desiderio dei consumatori, è il miglior candidato
per azzardare nuove visioni sul rapporto tra potere e Libertà.
Oltre le analisi degli esperti di settore, il vulcanico pensiero
di Žižek ci mostrerà, anche nel suo recente Come un ladro in
pieno giorno, ciò che è già avvenuto ma ancora non abbiamo
compreso, cioè che non è ancora accaduto ma che presto
vedremo accadere. Interverranno Giovanni De Mauro e
Jacopo Zanchini.

Auditorium Parco della Musica: ”Libri 
Come Libertà” per la X edizione di Libri Come

Violenza sulle donne. Le indagini della Polizia di Stato consen-
tono di mettere fine a maltrattamenti e violenze, fisiche e psi-
cologiche, nei confronti di tre donne. Sono tre i casi che sono
stati oggetto di indagini da parte degli agenti della Polizia di
Stato e che hanno portato ad un arresto ed a due divieti di
avvicinamento a carico di altrettanti uomini, resisi responsabi-
li di maltrattamenti e violenze nei confronti delle ex. Nel primo
caso, preso in esame dagli investigatori del commissariato
Villa Glori, la segnalazione è giunta dal pronto soccorso del-
l’ospedale S. Spirito, dove si era presentata una donna con un
trauma cranico e numerose contusioni al volto ed al torace. I
poliziotti del commissariato si sono recati subito sul posto e,
una volta guadagnata la fiducia della vittima, inizialmente
poco disposta a raccontare l’accaduto, hanno accertato che a
ridurla in quelle condizioni era stato il suo ex che, nel corso
dell’ennesima lite dovuta alla separazione, l’aveva colpita con
ripetuti pugni al volto ed al torace. In sede di denuncia, inol-
tre, sono emersi numerosi altri episodi simili protrattisi per
anni. Pertanto, effettuati i dovuti riscontri, gli agenti hanno
richiesto la misura cautelare del divieto di avvicinamento,
indagando l’uomo per atti persecutori. Successivamente, con-
statate le numerose violazioni alle prescrizioni imposte dal-
l’autorità giudiziaria, in quanto l’uomo si era avvicinato più
volte sul posto di lavoro e nei luoghi frequentati dalla vittima,
veniva richiesto un aggravio della misura cautelare, ottenendo
la misura degli arresti domiciliari, eseguita lo scorso 8 marzo.
Degli altri due casi di stalking, invece, si sono occupati gli
agenti del commissariato Fiumicino, che hanno eseguito altret-
tante ordinanze di applicazione della misura cautelare del
divieto di avvicinamento, a tutela delle parti offese. Nel primo
caso, la condotta aggressiva e violenta da parte dell’uomo,
spesso generata da futili motivi, ha convinto la vittima a rivol-
gersi ai poliziotti del commissariato, che in seguito alle prove
e testimonianze raccolte hanno ottenuto dal giudice per le
indagini preliminari del Tribunale di Civitavecchia il divieto
di avvicinamento alla vittima nonché il divieto di dimora nel
comune di Fiumicino. Nell’altro caso, invece, dopo ripetuti
pedinamenti ed appostamenti dell’uomo sotto l’abitazione
dell’ex coniuge, e dopo gli innumerevoli messaggi telefonici
inviati, l’autorità giudiziaria ha disposto il divieto di avvicina-
mento e del divieto di comunicazione mediante qualsiasi
mezzo telefonico/telematico.

Violenza sulle donne. Le indagini
della Polizia consentono di mettere
fine ai maltrattamenti. Tre i casi a Roma

Rifiuti, Rocca Cencia: da Comune, 
Regione e Ama istanza parte civile

Veglia di preghiera per il mondo
del lavoro della diocesi di Roma

Il Comune di Roma, la Regione Lazio e Ama hanno presen-
tato istanza di costituzione parte civile davanti al giudice del-
l’udienza preliminare Massimo Di Lauro nell’ambito del pro-
cedimento relativo al tritovagliatore di Rocca Cencia e alla
presunta cattiva gestione dei due impianti di trattamento
meccanico biologico di Malagrotta. Sotto accusa ci sono l’an-
ziano avvocato e manager Manlio Cerroni, ex patron del
Colari; Francesco Rando; l’ex direttore tecnico dei tmb, Paolo
Stella; l’ex dg di Ama, Giovanni Fiscon; l’ex presidente del
Colari, Candido Saioni; l’ex dirigente del dipartimento
ambiente della Provincia di Roma, Claudio Vesselli; e
Giuseppe Porcarelli.  Le fattispecie contestate, a vario titolo,
sono quelle di traffico illecito di rifiuti, concorso in frode in
pubbliche forniture e abuso d’ufficio. Secondo la Procura,
con il pm Alberto Galanti, il tritovagliatore di Rocca Cencia
avrebbe funzionato per almeno tre anni senza la prescritta
autorizzazione regionale, consentendo al Colari di ottenere
un ingiusto profitto tra i 700mila euro e il milione a settima-
na dal 7 settembre 2014 al 10 luglio 2017 (quando la Regione
rilasciò il nulla osta). Per la parte relativa ai tmb di
Malagrotta, secondo gli inquirenti il malfunzionamento dei
questi due impianti dal 2006 al 2013, “a seguito – scriveva il
pubblico ministero nella richiesta di rinvio a giusto – dell’il-
lecito accordo tra Ama e Colari”, aveva fatto sì che “oltre due
milioni di tonnellate di rifiuti indifferenziati talquale, che
potevano e dovevano essere trattati nei due impianti, sono
stati inviati direttamente a discarica senza alcun trattamen-
to”. In questo caso “l’indebito corrispettivo percepirò dal
gestore della discarica” sarebbe pari a “3.241.008,81 euro”. Il
30 maggio è prevista una nuova udienza per il vaglio degli
atti di causa.

La Polizia Locale di Roma Capitale,
Reparto Pics (Pronto Intervento Centro
Storico), è intervenuta la scorsa notte in via
Cristoforo Colombo all’altezza di via dei
Georgofili: nel sottopasso rinvenuto un
magazzino-dormitorio. Gli agenti hanno
identificato 25 persone di nazionalità
rumena, che dormivano in quello che era
un vero e proprio magazzino di merce
usata, perlopiù frutto di attività di rovi-
staggio: suppellettili, vestiti, valigie, scar-
pe, tutta merce raccolta dai cassonetti e
pronta per essere smistata nei mercatini
abusivi di ciarpame. L’operazione ha per-

messo di mettere in sicurezza un’area a
forte rischio sanitario, intervenendo a tute-
la delle persone che vivevano in condizio-
ni igieniche assai precarie. Gli occupanti
avevano bloccato tutti gli accessi mettendo
in pericolo la loro stessa incolumità: sono
state trovate bombole e materiale infiam-
mabile che avrebbe potuto scatenare un
incendio in qualsiasi momento. La zona è
stata sanificata e circa 25 metri cubi di
rifiuti sono stati distrutti a mezzo AMA.
Operatori del SIMU e del Municipio di
zona hanno saldato gli accessi per impedi-
re nuove occupazioni.

Polizia Locale:
libera sottopassaggio
usato, come deposito
di merce usata su via
Cristoforo Colombo



Il presidente del Parlamento europeo,
Antonio Tajani, si è scusato oggi per le
affermazioni con sui ieri, parlando a “La
Zanzara” di Radio24, aveva difeso le
“cose positive” fatte dal fascismo in Italia
prima della promulgazione delle leggi
razziali e dell’entrata in guerra al fianco
della Germania nazista. Tajani è interven-
to, con un comunicato dall’Italia, dopo
un dibattito teso, oggi, nella Plenaria di
Strasburgo, in cui la Sinistra unitaria
aveva chiesto le sue dimissioni, i Verdi
l’avevano sollecitato a “ritirare le sue
affermazioni op ritirarsi”, e il capogrup-
po liberaldemocratico Guy Verhofstadt
lo aveva accusato di “fare campagna elet-
torale italiana” e ne aveva sollecitato a
chiedere scusa. “Da convinto anti-fascista
– scrive nella sua nota il presidente del
Parlamento europeo – mi scuso con tutti
coloro che possano essersi sentiti offesi
dalle mie parole, che non intendevano in
alcun modo giustificare o banalizzare un

regime antidemocratico e totalitario.
Sono profondamente dispiaciuto che,
malgrado la mia storia personale e politi-
ca, qualcuno possa pensare che io sia
indulgente col fascismo”. “Sono sempre
stato – continua Tajani – convintamente
antifascista. Ho sempre ribadito che
Mussolini e il fascismo sono stati la pagi-
na più buia della storia del secolo passa-
to, senza alcun distinguo. Mi sono sem-
pre battuto contro ogni forma di dittatu-
ra o totalitarismo”.”Come ho detto con
grande fermezza lo scorso ottobre in
Plenaria, l’Europa nasce dalla sconfitta
del fascismo ed è l’argine più solido con-
tro ogni totalitarismo”, conclude Tajani.
Chi invece plaude a Tajani è il padre di
Di Battista, che nel passato ha avuto un
ruolo di dirigente locale del Msi:  “Per
una volta che Antonio Tajani ha espresso
un concetto condivisibile, mio malgrado,
sono costretto a smentirlo. E non smenti-
sco le sue affermazioni nei confronti del

Mussolini ante guerra, uomo di riforme
innegabili, ma quando, dopo essere stato
criticato dai superstiti antifascisti, il sog-
getto, offeso e ferito nell’onore, si dichia-
ra ‘da sempre antifascista’. E questo non
è vero”. Questo scrive su  Facebook
Vittorio, padre dell’esponente M5s.
“Tajani, da qualcuno indicato come
parente, non si sa come, del maresciallo
Badoglio – aggiunge – è stato visto pro-
sperare nei locali del Secolo d’Italia, nei
corridoi della sede nazionale del Msi e,
udite, udite, fare il saluto romano (mano
destra chiusa, braccio teso verso l’alto
con inclinazione di circa 45°) ogni volta
che incrociava un noto esponente neo
fascista dell’epoca, il senatore Alfredo
Pazzaglia, galantuomo originario della
Sardegna. Quindi, Antonio, cerca di esse-
re serio. Facevi il saluto romano o ti pro-
teggevi dalle botte che ti voleva rifilare
quel tale Pazzaglia, galantuomo origina-
rio della Sardegna?”.

Dazi di 24,9 euro al quintale sono pronti a scattare il 29
marzo per le importazioni di tutti i tipi di formaggi grat-
tugiati che colpiscono in particolare le esportazioni di
grana Padano e Parmigiano Reggiano in busta e baratto-
lo. Lo rende noto la Coldiretti in riferimento alla pubbli-
cazione da parte del governo britannico del nuovo regi-
me tariffario all’importazione in caso di mancato accordo
entro il 29 marzo. Se non si raggiunge prima l’intesa con
l’Unione Europea, scatta dunque una misura che – sotto-
linea la Coldiretti - rischia di frenare un segmento parti-
colarmente dinamico delle esportazioni di Grana Padano
e Parmigiano Reggiano in Gran Bretagna dove le spedi-
zioni hanno raggiunto il valore di 85 milioni di euro nel
2018. Tra i settori ai quali Londra intende garantire tute-
le particolari in caso di Brexit figurano infatti, oltre alle
auto, i prodotti agricoli come – precisa la Coldiretti -
carne di manzo, agnello, maiale, pollame e lattiero casea-
ri per sostenere allevatori e agricoltori locali. A beneficia-
re delle nuove misure che resterebbe in vigore per 12
mesi sarebbero – continua la Coldiretti - solo i Paesi non
membri dell'Ue la cui quota di esportazioni verso il
Regno Unito non soggetta a tariffe aumenterebbe infatti
dall'attuale 56 al 92% mentre per i beni in arrivo
dall'Unione Europea, che attualmente sono tutti esenti da
dazi, con il nuovo regime entrerebbero liberamente in
Gran Bretagna solo nell'82% dei prodotti. Senza accordo
– continua la Coldiretti - un problema riguarda anche la
tutela giuridica dei marchi con le esportazioni italiane di
prodotti a indicazioni geografica e di qualità (Dop/Igp)
come in Grana ed il Parmigiano Reggiano che incidono
per circa il 30 per cento sul totale dell’export agroalimen-
tare Made in Italy e che senza protezione europea rischia-
no di subire la concorrenza sleale dei prodotti di imita-
zione da paesi extracomunitari. Il regime tariffario piu’
vantaggioso previsto per alcuni prodotti di questi Paesi
rischia peraltro di avere effetti negativi all’export di pro-
dotti Made in Italy che nell’agroalimentare hanno rag-
giunto il record storico di 3,4 miliardi di euro nel 2018,
con un incremento del 2% rispetto all’anno precedente.
Dopo il vino che complessivamente fattura sul mercato
inglese quasi 827 milioni di euro, spinto dal boom del
Prosecco Dop con 348 milioni di euro, al secondo posto
tra i prodotti agroalimentari italiani più venduti in Gran
Bretagna c’è – conclude la Coldiretti - l’ortofrutta fresca e
trasformata come i derivati del pomodoro con 234 milio-
ni, ma rilevante è anche il ruolo della pasta, dei formaggi
e dell’olio d’oliva. “La mancanza di un accordo è lo sce-
nario peggiore perché rischia di rallentare il flusso del-
l’export, ma a preoccupare è anche il rischio che con
l’uscita dall’Unione Europea si affermi in Gran Bretagna
una legislazione sfavorevole alle esportazioni agroali-
mentari italiane” afferma il presidente della Coldiretti
Ettore Prandini. Un esempio è l’etichetta nutrizionale a
semaforo sugli alimenti che si sta diffondendo in gran
parte dei supermercati inglesi e che – conclude Prandini
– boccia ingiustamente quasi l’85% del Made in Italy a
denominazione di origine (Dop).

Pamela Mastropietro "venne da noi
con una diagnosi borderline grave e
dipendenza da sostanze stupefacenti
. E’ arrivata con una situazione clini-
ca molto complessa”. Sono queste le
parole di Giovanni Di Giovanni, psi-
chiatra e consulente per la comunità
Pars di Corridonia, dalla quale si
allontanò Pamela Mastropietro,
ascoltato nel corso dell’udienza in
corso davanti alla Corte di Assise di
Macerata che vede imputato Innocent
Oseghale per la morte della 18enne
romana, poi uccisa e fatta a pezzi a
Macerata. Lo psichiatra ha raccontato
che intorno "al 7 dicembre 2017
Pamela iniziò ad avere delle note
depressive" tanto che gli fu sommini-
strato un altro farmaco. Si iniziò un
"progetto, si fece in modo che la
ragazza riprendesse gli studi, un pro-
gramma terapeutico finalizzato ad
obiettivi con un significato emoziona-
le. Il problema iniziò a sorgere verso
il 26 dicembre quando è stato riferi-
to", ha continuato il consulente della
comunità, che la ragazza "si induceva
vomito e si era fatta delle autolesio-
ni". Raccontando la personalità di
Pamela, lo psichiatra ha affermato
che aveva comportamenti devianti:
ad esempio idealizzava una vita da
escort, come può accadere in età ado-
lescenziale, ma il giorno dopo voleva
fare la criminologa, ciò come la pro-
miscuità sessuale, ha spiegato, è un

tratto della patologia dalla quale
Pamela era affetta ossia quella bor-
derline grave. Da alcuni esami sareb-
be emerso che Pamela aveva assunto
"oppiacei due mesi prima morte", ha
osservato il legale della famiglia della
vittima, sottolineando che in quel
periodo la 18enne era già in comuni-
tà: lo psichiatra ha escluso in linea di
massima che nella comunità possa
entrare stupefacente: "I controlli
quando qualcuno viene da fuori sono
terribili, ci sono perquisizioni", ha
sottolineato lo psichiatra. Il giorno in
cui Pamela si allontanò dalla comuni-
tà ebbe un "diverbio con un operatore
durante il pranzo". La giovane, ha
spiegato ancora, "manifestava la
volontà di andare via" dalla comuni-

tà, ma "poi ci ripensava e rimaneva,
aveva questo conflitto. Si cercava di
trattenerla il più possibile, avviando
anche un progetto terapeutico insie-
me ai famigliari". Per Di Giovanni,
"Pamela aveva un grandissimo affet-
to per i genitori, soprattutto per la
madre, ma mostrava anche grande
conflittualità. Con i genitori aveva un
rapporto conflittuale, ma allo stesso
tempo di grande affetto", ha detto
ancora, spiegando che i "famigliari
erano sicuramente vicini alla ragazza
e sono stati molto disponibili ad
avviare il progetto" terapeutico. In
comunità Pamela parlò anche di un
"fidanzato" con il quale, raccontava,
"erano introdotti nel mondo della tos-
sicodipendenza". Pamela, ha riferito
lo psichiatra, alternava momenti di
rabbia verso i genitori perché diceva
che "avevano denunciato il fidanza-
to". Per il consulente della comunità
rapportandosi con Pamela era possi-
bile accorgersi dei suoi problemi. E
anche la promiscuità sessuale è un
tratto della patologia dalla quale
Pamela era affetta: "Una persona che
sta soffrendo si butta in quel compor-
tamento, rientra nella patologia", ha
concluso lo psichiatra rispondendo a
una domanda della difesa della fami-
glia della vittima. La prossima udien-
za si terrà il 20 marzo. Verranno sen-
titi come teste diversi consulenti
anche sulle perizie mediche. 

La personalità di Pamela, 
le verità dello psichiatra 

Antonio Tajani, chiede scusa per l’elogio
a Mussolini ma è bufera all’Europarlamento
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Brexit, Coldiretti: 
“Dazi UK su Grana 

e Parmigiano grattugiati”

La scatola nera dell’aereo di Ethiopian
Airlines che si è schiantato vicino
Adis Abeba è stata portata a Parigi per
le necessarie indagini. Lo riferisce la
stessa compagnia via Twitter. La dele-
gazione etiope, guidata dall’ufficio di
indagine sull’incidente, ha portato in
Francia due componenti della scatola
nera, quella che registra le voci dei
piloti (Cockpit Voice Recorder) e quel-
la che scquisisce i dati tecnici (Flight

Data Recorder). Intanto nella giornata
di mercoledì anche gli Stati Uniti, con
il Presidente Trump, hanno deciso di
lasciare a terra questi velivoli.  Il pre-
sidente ha dichiarato che la Federal
Aviation Administration e Boeing
“sono d’accordo con la decisione” e
che ogni aereo attualmente in volo
arriverà a destinazione e poi sarà
tenuto a terra. “I piloti sono stati
avvertiti, le compagnie aeree sono

state avvertite. Le compagnie si sono
dette d’accordo. La sicurezza degli
americani e di tutti è la nostra princi-
pale preoccupazione” ha detto
Trump. Trump ha poi detto che
Boeing è una “società incredibile” che
sta lavorando duramente per scoprire
cosa è successo all’aereo precipitato
domenica (il secondo in cinque mesi).
La decisione ha “effetto immediato”,
ha concluso. 

Ethiopian Airlines: scatola nera
dell’aereo a Parigi per le indagini

“Nostro obiettivo è di arriva-
re a specifiche iniziative
anche sul piano normativo
su cui sto personalmente
lavorando, aperto al contri-
buto di questo parlamento,
per disciplinare l’attività di
moschee e luoghi di culto
tracciando anche i relativi
finanziamenti”. Così il mini-
stro dell’Interno, Matteo
Salvini, al Question Time
alla Camera.
“Obiettivo del governo è
altresì fare riferimento
all’istituzione di un registro
dei ministri di culto e alla
definizione di strumenti ade-
guati per consentire una più
efficace azione di controllo,
compresa la chiusura delle
associazioni radicali e dei
luoghi di culto irregolari”,
ha aggiunto Salvini sottoli-
neando che “ad oggi non

sono fortunatamente emersi
collegamenti tra finanzia-
menti erogati a sodalizi isla-
mici da parte di Stati esteri
fattispecie di rilevanza pena-
le connesse al terrorismo. Il
ministro dell’Interno è
ovviamente consapevole
della necessità di tenere al
massimo livello la capacità
dei nostri apparati di infor-
mazione e investigativi”.

Il ministro Salvini,
pronto a disciplinare
le attività delle moschee



Negli ultimi 2 anni, crollati sbarchi
dalle coste libiche, preoccupazione
per gli arrivi ‘turistici’ dalla Tunisia

Nel 2018 in Italia oltre quattro
famiglie su dieci hanno avuto
difficoltà a pagare i conti per
la casa, la salute e la mobilità.
Le previsioni per il prossimo
anno sono negative: una
famiglia su tre ritiene che
avrà maggiori problemi a
sostenere le spese nel 2019
rispetto all’anno appena tra-
scorso. A dirlo sono i consu-
matori nell’indagine sulla
capacità delle famiglie di
sostenere le spese principali
condotta da Altroconsumo.
L’inchiesta statistica ha coin-
volto un campione dai 25 ai
79 anni distribuito su tutto il
territorio nazionale; 1.628 ita-
liani hanno risposto al que-
stionario documentando la
capacità di spesa della pro-
pria famiglia. 
Sono state considerate sei
dimensioni principali: la
salute, l'abitazione, l'alimen-
tazione, l'istruzione, la mobi-
lità e la cultura e tempo libe-
ro. L’indice costruito, il
Termometro Altroconsumo,
esprime attraverso un valore
numerico la capacità delle
famiglie di sostenere le spese
principali, considerando
anche l’importanza di ciascu-

na dimensione per la qualità
della vita del nucleo familia-
re. L’indagine è stata realiz-
zata da Altroconsumo e dalle
altre associazioni che fanno
parte di Eurocon-sumers pre-
senti in Belgio, Portogallo e
Spagna e i risultati sono resi
pubblici in contemporanea
nei quattro Paesi in occasione
della giornata mondiale del
consumatore, il 15 marzo. I
dati sono stati raccolti a
dicembre 2018.
L'indice riscontrato in Italia è
46,5, un valore che racconta
di un Paese che non si sente
completamente al riparo dai
problemi economici, più
povero dei vicini del nord
Europa (lo stesso studio in
Belgio ha prodotto risultati
più confortanti) in una situa-
zione simile a quella dei cugi-
ni spagnoli e portoghesi. Un
Paese dove le famiglie hanno
di?coltà ad a?rontare le spese
principali, oltre a ad aver
rinunciato agli acquisti futili.
Osservando le singole voci di
spesa, tra le più difficili da
sostenere spiccano: cure den-
tistiche, visite mediche e
spese legate all’automobile.
Le Regioni del Sud e le isole

sono le aree dove la situazio-
ne è un più critica. In partico-
lare Sardegna e Sicilia hanno
l'indice più basso tra tutte le
Regioni considerate.
Spiccano invece per buona
capacità di spesa il Trentino
Alto Adige e l'Emilia
Romagna. Come è intuibile,
le famiglie più in di?coltà
sono quelle numerose, quelle
in cui c'è un adulto disoccu-
pato e quelle in cui i compo-
nenti hanno bassi livelli di
istruzione. Ma il dato più
interessante è quello che
riguarda i pensionati, che
tendenzialmente riescono a
sostenere le spese in maniera
più agevole rispetto alle gio-
vani coppie. Il 6% degli inter-

vistati ha espresso di?coltà
per ciascuno degli ambiti di
spesa analizzati, evidenzian-
do una situazione a rischio di
povertà. Solo una famiglia su
quattro dichiara invece di
averle sostenute agevolmente
nel 2018. Oltre alle di?coltà
contingenti, le famiglie
hanno scarsa ?ducia nel
domani. Una su due, pur-
troppo, teme che sarà molto
di?cile se non impossibile
mettere da parte qualche
risparmio nel corso del 2019.
Il Termometro Altrocon-
sumo tornerà a misurare, a
cadenza annuale, il polso dei
consumatori per vedere se il
pessimismo sarà confermato
o se la situazione cambierà.
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A lanciare l'allarme è il Procuratore aggiunto di Palermo, Marzia
Sabella, nel corso della sua audizione davanti alla Commissione
nazionale antimafia. "Sembrano viaggi occasionali dalla Tunisia
alla Sicilia - dice - in realtà abbiamo avuto modo di verificare che
nella gran parte dei casi vi è dietro una associazione, inizialmen-
te ci sembrava soltanto di origine tunisine, che organizza questi
viaggi e garantisce non solo dei viaggi continui, anche in condi-
zioni meteo avverse ma anche servizi, come la conduzione a
destinazione, nel Nord Italia o in Europa. E garantisce soprattut-
to la non identificazione di questi soggetti che è il dato più pre-
occupante. Che può servire a diverse finalità". Secondo quanto
emerge dall'audizione del Procuratore aggiunto palermitano
davanti ala Commissione nazionale antimafia, i trafficanti di
esseri umani libici utilizzano persino i social per pubblicizzare i
viaggi dei migranti e qualcuno ha creato una sorta di mercato
parallelo di 'Trip Advisor' per attirare i migranti in Europa. "Un
mercato fiorente che si fa addirittura più palese e che conta su
una certa impunità - dice Sabella, che coordina le inchieste sul
traffico di esseri umani -. Probabilmente sono aumentati i giorni
di detenzione nei centri libici ma a noi risulta ancora un merca-
to fiorente. Con soggetti fotografati con famosi monumenti alle
spalle per dire che sono organizzazioni affidabili che garantisco-
no il buon fine del viaggio".

LOTTA AI SUPER BATTERI NUOVA
EMERGENZA – La resistenza agli antibio-
tici in Europa continua a crescere, mentre i
farmaci antimicrobici rischiano di diventa-
re sempre meno efficaci nel trattamento
delle infezioni. La gravità del tema è stata
messa in luce dal nuovo rapporto realizza-
to dal Centro europeo per la prevenzione e
il controllo delle malattie (Ecdc) e
dall’Autorità europea per la sicurezza ali-
mentare (Efsa), che hanno raccolto i dati
relativi alla diffusione di batteri antibioti-
co-resistenti nell’uomo e negli animali da
allevamento nel 2017 nei 28 Stati membri. I
dati sono allarmanti: anche secondo
l’Organizzazione Mondiale della Sanità, a
causa dei batteri resistenti agli antibiotici,
in Europa muoiono ogni anno circa 33 mila
persone. “L’antibiotico resistenza dei
cosiddetti superbatteri è ormai un’emer-
genza globale” spiega il Prof. Marco
Tinelli, Componente del Consiglio
Nazionale della SIMIT - Società Italiana di
Malattie Infettive e Tropicali. “Nel 2050 le
infezioni batteriche costituiranno la princi-
pale causa di decessi. Sono allo studio
nuovi strumenti e tecnologie innovative
per supportare queste nuove sfide”. IL
CONGRESSO - Si svolge giovedì 14 e
venerdì 15 marzo a Milano, presso la
Federazione delle Associazioni Scientifiche
e Tecniche, Piazzale Morandi, 2, il VII
Congresso Internazionale AMIT,
Argomenti di Malattie Infettive e Tropicali,
organizzato e presieduto dal Prof. Marco
Tinelli e dal Prof. Massimo Galli, rispetti-
vamente Tesoriere e Presidente della
SIMIT - Società Italiana di Malattie
Infettive e Tropicali. Due giorni di appro-
fondimento su batteri, patologie infettive e
nuovi rimedi, con oltre trecento specialisti
provenienti da tutta Italia e dall’estero.
Obiettivo primario del Congresso è la pre-
sentazione delle più significative novità
nel campo delle malattie infettive con par-

ticolare attenzione alla gestione delle pato-
logie da batteri multi resistenti (MDR).
ANTIBIOTICO-RESISTENZA: I NUOVI
ANTIBIOTICI – Le novità scientifiche pre-
sentate nell’ambito del Congresso AMIT
per combattere l’antibiotico resistenza
sono sintetizzabili in tre punti: sviluppo di
nuovi antibiotici, farmaci biologici, vaccini.
“Attualmente sono in corso sperimentazio-
ni cliniche su ben 42 nuovi antibiotici ad
uso sistemico di cui 17 sono per il tratta-
mento delle infezioni più pericolose” spie-
ga il prof. Tinelli. “In particolare l’attenzio-
ne è verso alcuni batteri definiti critici per
la loro pericolosità dalla stessa
Organizzazione Mondiale della Sanità:
sono in corso sia in Italia che all’estero spe-
rimentazioni cliniche di alcuni di questi
farmaci che presto entreranno nel mercato
dopo l’approvazione di EMA ed AIFA.
Molto promettenti sono alcuni nuovi anti-
biotici costituiti da un insieme di 2 moleco-
le e che hanno la proprietà di essere attivi
contro batteri resistenti a tutte le classi di
antibiotici”. ANTIBIOTICO-RESISTENZA:
I FARMACI BIOLOGICI - I farmaci antimi-
crobici cosiddetti “biologici” sono moleco-
le proteiche complesse, prodotte in labora-
torio da colture cellulari che funzionano
legandosi a recettori dei microrganismi e
modificando così l’evoluzione della malat-
tia in senso favorevole. Sono essenzialmen-
te anticorpi monoclonali (il loro meccani-
smo nelle malattie infettive si basa nel
bloccare le attività di virus e batteri), alcu-
ni ormoni, fattori di crescita, enzimi e tera-
pie geniche. Essi sono stati utilizzati con
successo soprattutto in oncologia e nelle
malattie autoimmuni. “Nel campo delle
infezioni sono in fase di sviluppo 11 anti-
corpi monoclonali (uno di essi è già in
commercio per la terapia delle infezioni da
Clostridium difficile)” aggiunge il prof.
Tinelli. “Altri sono in fase di sperimenta-
zione: si spera che possano dare presto

risultati promettenti, essendo privi di par-
ticolare tossicità, ma purtroppo hanno
costi estremamente elevati”. Questi nuovi
farmaci (antibiotici, anticorpi monoclonali)
potranno essere utilizzati sia singolarmen-
te ma anche in associazione, al fine di
potenziare al massimo l’attività anti infetti-
va attraverso l’utilizzo di più molecole
dirette verso bersagli differenti, con lo
scopo di eradicare definitivamente l’infe-
zione. In sostanza, facendo una metafora
bellica, si fanno intervenire l’esercito,
l’aviazione e la marina contemporanea-
mente. ANTIBIOTICO-RESISTENZA: I
VACCINI - Altro campo di sviluppo sono i
nuovi vaccini, attualmente nella cosiddetta
fase due di ricerca (durante la quale un far-
maco si valuta su un ristretto numero di
pazienti altamente selezionati affetti dal-
l’infezione per la quale esso è testato). Sono
in corso di valutazione vaccini per il
Mycobacteriumtuberculosis, lo
Streptococco di gruppo B, il Clostridium
difficile, lo Stafilococco aureo e
l’Escherichia coli. Tutti questi nuovi farma-
ci potranno essere utilizzati sia singolar-
mente ma anche in associazione, ad esem-
pio con i classici antibiotici, al fine di
potenziare al massimo l’attività anti infetti-
va attraverso l’utilizzo di più molecole
dirette verso bersagli differenti, con lo
scopo di eradicare definitivamente l’infe-
zione. In sostanza, facendo una metafora
bellica, si fanno intervenire l’esercito,
l’aviazione e la marina contemporanea-
mente. “Le nuove possibilità terapeutiche
descritte implicano necessariamente la
revisione di alcune regole, al fine di per-
mettere agli specialisti e in particolare agli
infettivologi l’accesso rapido a questi far-
maci che potrebbero essere dei salva-vita.
Attualmente, purtroppo, ciò non avviene e
questo determina ritardi dannosi per una
gestione efficiente dei pazienti con infezio-
ni gravi” conclude il prof. Tinelli. NUOVE

TECNOLOGIE DI SANIFICAZIONE -
Fermo restando che il lavaggio delle mani
resta sempre il modo più efficace per
ridurre le infezioni anche del 50% in ambi-
to sanitario-assistenziale, normalmente si
usano diversi presidi igienici e tecniche di
sanificazione degli ambienti sanitari. La
sanificazione tradizionale e più usata a
base di cloro resta importante e va mante-
nuta come routine, ma con l’aggravarsi del
fenomeno dei super batteri diventa neces-
sario un ulteriore passaggio con strumenti
più efficaci. “Tra le nuove tecnologie di
sanificazione degli ambienti, specie dove
sono stati ricoverati pazienti con infezioni
da batteri come il Clostridium difficile o
altri multi resistenti tipo Klebsiella pneu-
moniae, secondo molti studi internazionali
può essere di grande utilità l’utilizzo del-
l’ozono. Le ricerche basate su tamponi
ambientali in vari siti delle stanze di
degenza (maniglie delle porte, bagni, tele-
foni, letti di degenza, ecc,) dove erano rico-
verati pazienti colonizzati o con infezioni
vere e proprie da batteri multi resistenti
hanno infatti dimostrato un abbattimento
della carica del 100%. di tali batteri che
invece erano presenti prima della sanifica-
zione - aggiunge il Prof. Tinelli. Tale tecno-
logia sarà un altro valido presidio nella
grande lotta che ormai si sta combattendo
su tutti i fronti contro l’antibiotico-resisten-
za. Si inaugura così una proficua collabora-
zione frutto di conoscenze e test di com-
provata esperienza tra gli specialisti e il
mondo dell’impresa, laddove il made in
Italy presenta delle soluzioni di certo inte-
resse e futuro come nel caso di Sanity
System.

Casa, salute, mobilità: 4 famiglie su 10 in difficoltà
Capacità di spesa, indagine
su 1600 italiani

Nuove soluzioni presentate al Congresso AMIT: lotta
ai super batteri, minaccia crescente è vera emergenza
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È il verdetto dell’ultima serata di ottavi di Champions League che vede i
blaugrana e i Reds raggiungere Juventus, Manchester United, Manchester
City, Porto, Tottenham e Ajax tra le squadre qualificate: per sapere chi sfi-
derà chi bisognerà attendere i sorteggi in programma oggi alle 12 e con-
temporaneamente ci saranno anche i sorteggi per le semifinali. Leo Messi
replica virtualmente alla prestazione superba di Ronaldo di ieri, metten-
do a segno due gol: i catalani dilagano con le reti di Coutinho, Piqué e
Dembelé, che assicurano al Barcellona il passaggio del Turno: 5-1 il

risultato al Camp Nou. Lione eliminato, in virtù
dello 0-0 dell'andata. A sorpresa lo sfavorito
Liverpool espugna l'Allianz Arena: Bayern
Monaco eliminato con un 1-3 (0-0 il risultato dell'anda-
ta). La prima rete è di Mané, poi un autogol di Matip ria-
pre i giochi per i tedeschi. Van Dijk e di nuovo Mané chiu-
dono la pratica. Unico neo di una partita altrimenti perfetta il gial-
lo per Robertson, ammonito nel finale salterà l’andata dei quarti.

Mancavano solo loro
Ora il quadro è completo. Il Barcellona dilaga sul Lione (5-1) e si qualifica con il
Liverpool che batte il Bayern Monaco per 3-1. Grandissima prova di Leo con doppietta
e due assist. In Germania Manè strepitoso. Oggi alle 12 occhio ai sorteggi

È iniziata ieri alle 14 la vendita dei preziosi biglietti per assistere alla finale della
Champions League che sarà disputata al Wanda Metropolitano di Madrid il 1 giu-
gno 2019. Per godersi lo spettacolo dal vivo ci sono diverse possibilità, ma se non
si vuole aspettare di conoscere i nomi delle due finaliste c’è invece un solo modo,
prenotarsi subito sul sito ufficiale della Uefa e sperare nella buona sorte.
In totale 38.000 biglietti sui 63.500 complessivi (la capienza dello stadio per la fina-
le) sono a disposizione per l’acquisto da parte dei tifosi e del pubblico generico: le
due squadre che raggiungeranno la finale riceveranno 17.000 tagliandi ciascuna
per i propri tifosi, mentre 4.000 tagliandi saranno a disposizione dei tifosi di tutto
il mondo solo attraverso il portale Uefa.com e sono proprio quelli messi in vendi-
ta questo pomeriggio. Questi tagliandi saranno assegnati poi per sorteggio tra tutti
quelli che si registreranno da oggi fino alle 14 del 21, giovedì prossimo. Gli altri
25mila biglietti circa saranno destinati a federazione calcistica spagnola e partner
vari. Ma non basterà essere veloci con la tastiera perché se la richiesta sarà superio-
re alla disponibilità (più una certezza che un’ipotesi) la Uefa procederà ad un’estra-

zione a sorte per stabilire a chi assegnare un posto allo stadio. I
biglietti per il pubblico neutrale saranno disponibili nelle seguen-
ti categorie di prezzo (costi di spedizione inclusi): Categoria 4: €70
Categoria 3: €160 Categoria 2: €450 Categoria 1: €600. E poi 200
Pacchetti Giovani (400 biglietti): €140 (due biglietti Categoria 2 – un
adulto e un giovane sotto i 14 anni – venduti al prezzo scontato della
Categoria 4). Biglietti per spettatori diversamente abili: €70 (al costo
della Categoria 4 e con un biglietto gratuito riservato all’accompagnato-
re). Ogni persona potrà richiedere un massimo di due biglietti. I biglietti
saranno personalizzati, e ciascun richiedente dovrà fornire i propri dettagli
personali sul portale biglietti. I richiedenti verranno informati via mail entro
il 5 aprile sia in caso di esito positivo che negativo. I tifosi potranno anche
controllare lo stato della richiesta sul portale biglietti inserendo le pro-
prie credenziali per l’accesso. I biglietti verranno spediti tramite cor-
riere entro e non oltre metà maggio.

Finale di Champion,
è aperta la caccia ai biglietti

Previste 4 categorie di prezzo, ricercatissimi e costosissimi da 70 a 600 euro

Finale di Champion,
è aperta la caccia ai biglietti

Dominik Paris chiude ancora una volta all’attacco e chiude ancora una
volta in trionfo. Come ha fatto in tutta la stagione. Chiude vincendo il
superG delle finali di Andorra, portandosi a casa anche la Coppa del
Mondo di specialità (in SuperG) l’ultima volta era accaduto a Peter
Runggaldier (nella stagione 1994-95), ma in un’epoca storica differente
di questo sport. L’azzurro ha fatto una prova importante nella gara
conclusiva anche se non priva di errori, ma come sempre
Domme ha saputo limitare gli sbagli e recuperare tantissi-
mo, capitalizzando al massimo le sue immense potenzia-
lità, in una pista difficile. Potenzialità di un atleta ecce-
zionale che ha chiuso una stagione strepitosa, che
può vantare anche un oro mondiale sulla pista di
Aare, in Svezia. Con questa salgono a 16 vittorie in
Coppa del Mondo: 12 in discesa, 4 in SuperG (con
questa di Andorra). In Italia solo Alberto Tomba
(con 50 successi) e Gustavo Thoeni (con 24) hanno
fatto meglio di lui. Ma Paris è entrato di diritto
nella leggenda dello sci azzurro, con un'altra sta-
gione magica. Il primo commento dopo questa
vittoria: “Non ho mai spinto così tanto in vita
mia. Ma ci voleva con avversari così forti”.
Dominik Paris euforico, seppure con il suo stile

riservato, che fatica a dire tutto quello che prova dentro, dopo
una annata fantastica. Che chiude con la Coppa del

Mondo di specialità e anche con la 16a vittoria in Coppa
del Mondo. “Da anni che provavo a centrare questo

risultato e adesso è una grande soddisfazione
avere qui davanti a me questa Coppa di specia-

lità. Mi fa piacere ancora di più che ci siano
qui a festeggiare con me anche mia moglie

e mio figlio. Un orgoglio in più. Sono
fiero di tutta la stagione che ho

fatto”. “Ho trovato, da Bormio
in poi, una grande fiducia
in quello che stavo facendo
anche se non so come
sono arrivate tutte queste
vittorie. Sono orgoglioso
di quello che ho fatto e
ripenso anche a tutto il
lavoro che ho fatto in que-

sti anni. Mi diverto a sciare
e questa è la cosa più bella”. Voglio

ringraziare tutti quelli che mi hanno seguito. 

Sci alpino:              Paris trionfa
L’azzurro più veloce chiude con la Coppa                                                   di Specialità che mancava all’Italia dal ‘95



Inizia in modo triste il Mondiale 2019 della Formula 1: nella notte ita-
liana è scomparso qui a Melbourne, vittima di un’embolia polmona-
re, Charlie Whiting, lo storico direttore di gara che il pubblico della
F.1 ricorda per essere colui che dava il via ai GP con lo spegnimen-
to dei semafori. Whiting, in Australia per l’avvio del campionato,
aveva 66 anni e per la Federazione internazionale dell’automobile
era direttore di gara e delegato tecnico, colui che faceva applicare il
regolamento e si occupava di spiegare ai media decisioni e interpre-
tazioni, che si trattasse di parte sportiva o parte tecnica. Il suo era un

ruolo poliedrico, fatto non solo di regolamenti che lui stesso contribui-
va a scrivere, ma anche di valutazioni importanti sulla sicurezza o sulle
modifiche ai tracciati di gara durante gli stessi GP. Sua, poi, era la con-
duzione delle riunioni tecniche coi piloti. Iniziò la carriera nel 1977

lavorando al team Hesketh e nel 1980 alla Brabham. Nel 1988 è entrato
stabilmente a far parte dell’organizzazione della Fia, diventando diret-

tore di gara della Formula 1 dal 1997. Il presidente della Fia Jean Todt ha
divulgato un messaggio di cordoglio: “E’ con immensa tristezza che ho
appreso della scomparsa di Charlie. Era un grande direttore di gara, una
figura centrale e inimitabile per la Formula 1, che ha incorporato etica e
spirito di questo fantastico sport. La Formula 1 ha perso un amico fedele e
un carismatico ambasciatore. I miei pensieri, quelli della Fia e dell’intera
comunità del motorsport vanno alla sua famiglia, agli amici e a tutti gli
amanti della Formula 1”. Anche Ross Brawn, direttore tecnico F1 per
Liberty Media, si è detto addolorato: “Avevamo iniziato insieme come
meccanici, siamo diventati amici e speso tanto tempo insieme in giro per il
mondo, sono devastato, è una grande perdita per tutta la famiglia della
Formula 1, i miei pensieri alla famiglia”. La McLaren: “Era un gigante del
nostro sport e un collega, siamo scioccati e addolorati”. Il ferrarista Charles
Leclerc: “Orribile notizia, un pensiero alla famiglia, Charlie mancherà al
motorsport”

venerdì  15 marzo 2019
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F1 in lutto, muore Charlie Whiting
storico direttore gara dei GP

Morto nel sonno per embolia polmonare il 66enne, responsabile del regolamento
nella parte sportiva e tecnica, ma anche coinvolto nella sicurezza dei Gran Premi
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Nesli...         “Vengo in pace”
Partirà il 21 marzo dal Largo Venue di Roma
il “Vengo in pace tour 2019” di Nesli, tour
che lo vedrà impegnato nei club più presti-
giosi d’Italia: presenterà i brani del nuovo
album, “Vengo in pace”, in uscita il 22
marzo (anticipato dal singolo “Le
Cose belle”, attualmente in radio e
disponibile su tutte le piattaforme
digitali). Ecco tutte le date del
tour (prodotto da Color
Sound). Il nuovo album di
Nesli chiude idealmente la tri-
logia iniziata nel 2015 con Andrà
tutto bene. Un percorso musicale
alla ricerca di una serenità e di un
equilibrio interiore passando
attraverso il peggio di sé. Tre tito-
li, Andrà tutto bene (2015), Kill

Karma (2016) e Vengo in pace, nati separatamente, ma che
hanno finito per dare un perfetto senso logico a questi ultimi

quattro anni di vita del cantautore. L’album è stato antici-
pato digitalmente dai brani “Maldito” e “Vengo in

pace” e in radio da “Immagini” e “Viva la vita”. La
produzione dell’album è stata affidata a Brando

che ha saputo dare coerenza musicale ad un
lavoro che spazia molto sia per
le tematiche affrontate sia per
il sound. L’album, che sarà

pubblicato in CD e digital-
mente, contiene undici
brani: Nuvole e santi,
Vengo in pace, Sempre qui,

Viva la vita, Le cose belle, Ma
che ne so, Troppo poco,
Immagini, 22 giorni, Ricorderò,
Maldito.

Tutto pronto per il nuovo                           tour del rapper. Un viaggio musicale alla ricerca della serenità
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THE LEGO MOVIE 2
Un film di Mike Mitchell, Trisha Gum. Con Chris Pratt, Elizabeth Banks, Will Arnett, Nick Offerman, Alison Brie Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 452 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.Brichsburg, la città dove tutto è meraviglioso viene distrutta da una specie aliena comandata dalla terribile imperatrice Quallo Che Voglio. Emmet si lancerà così verso l'ignoto Sistema Sorellare, per salvare i suoi amici e la sua amata Lucy.Squadra vincente non si cambia, tornano dunque i protagonisti della prima avventura, compreso il più simpatico, il megalomane Batman. Tra gli altri sfilano un Harry Potter non autorizzato, Velma di Scooby-Doo e Bruce Willis, a quattro zampe nei condotti dell'aria. Sotto le mille battute e le mille comparse il film di Mike Mitchell parla dell'importanza di cooperare, per costruire insieme. Divertente e ultra pop, da un certo punto in poi il film cede all’autocompiacimento e finisce per aggiungere troppa carne al fuoco, ma è un'impressione che non sfiora i bambini, e allora... va bene così! THE FRONT RUNNER - IL VIZIO DEL POTERE
Un film di Jason Reitman. Con Hugh Jackman, Vera Farmiga, Molly Ephraim, Kaitlyn Dever, J.K. Simmons Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 61 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Senatore democratico del Colorado, Gary Hart è in piena corsa presidenziale, favorito dai sondaggi. Poi il Miami Herald pubblica un articolo e la sua ascesa si interrompe. Accusato di avere una relazione extraconiugale, dovrà rispondere alla moglie e agli elettori delle foto che lo inchiodano. Political drama tratto da una storia vera, il film racconta l'inizio di una tendenza giornalistica: pensare e trattare i politici come star hollywoodiane. Reitman non attacca mai i suoi personaggi, li lascia agire, provocando una reazione tra la loro posizione sociale e la loro vita intima. The Front Runner guarda invece con disprezzo allo spettacolo della democrazia americana. Il regista non offre questa volta alcuna chance al suo eroe di evolvere sul piano morale. Gary Hart resta un enigma per lo spettatore, The Front Runner un film 'informativo' da cui non si esce più grandi

COPIA ORIGINALE
Un film di Massimiliano Bruno. Con Alessandro Gassmann, Marco Giallini, Edoardo Leo, Gianmarco Tognazzi, Ilenia Pastorelli Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 378 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Lee Israel ha un grande talento e un pessimo carattere. L'alcolismo e la misantropia le alienano ogni possibilità di carriera. Due lettere di Fanny Brice rinvenute per caso e vendute a 75 dollari le forniscono l'idea di comporre finte lettere di grandi autori scomparsi. Almeno fino a quando l'FBI non si mette sulle sue tracce.Marielle Heller racconta la vita di una donna che non trova il suo posto in un mondo che non le ha mai dato davvero una chance. Melissa McCarthy incarna superbamente il suo primo ruolo drammatico e riesce a rendere empatica e profondamente umana una donna spesso sgradevole. Copia originale riesce in quello che a pochi biopic riesce: rendere un personaggio difficile una gioia da incontrare.MODALITÀ AEREO
Un film di Fausto Brizzi. Con Pasquale Petrolo, Paolo Ruffini, Violante Placido, Dino Abbrescia, Caterina Guzzanti Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 421 sale. Distribuzione 01 Distribution
Diego è un imprenditore di successo. Ricco e poco curante del bene altrui, non si fa scrupoli a sminuire il prossimo. Il suo atteggiamento gli si ritorce contro quando dimentica nel bagno di un aeroporto il suo cellulare di ultima generazione a cui sono collegati profili social, contatti e carte di credito. I due inservienti Ivano e Sabino decidono così di vendicarsi dell'arrogante riccone e di sfruttare la lunga durata del suo volo verso Sidney per rubargli la sua vita digitale. Mentre Diego si trasforma nell'uomo più odiato del pianeta, c'è chi ne approfitta per sottrargli l'azienda di famiglia e mandare a rotoli la sua vita. Grazie all'aiuto di una bella assistente di volo e di nuovi inaspettati amici, la situazione non è poi così irreparabile.

PARLAMI DI TE
Un film di Hervé Mimran. Con Fabrice Luchini, Leïla Bekhti, Rebecca Marder, Igor Gotesman, Clémence Massart-Weit Uscita 21 febbraio 2019.Capo sprezzante di un’azienda automobilistica, Alain va di corsa. Alla vigilia del lancio di un nuovo modello di vettura, ignora i segnali del suo corpo e crolla. Colpito da un ictus, Alain confonde le parole e le sillabe, perde i ricordi e il filo della vita. A riordinargli il linguaggio e l'esistenza ci pensa Jeanne, giovane ortofonista che gli insegnerà il valore del tempo.Per la prima volta a corto di parole, Fabrice Luchini trova in questa commedia l’occasione di lanciarsi in voli verbali di una comicità quasi sperimentale. La sua credibile performance serve tuttavia una storia di redenzione convenzionale. Cercando di combinare sorrisi e tenerezza con una sceneggiatura leggera, troppo leggera, il regista consegna completamente il film al suo protagonista, che lo vampirizza con un esercizio di stile.

DRAGON TRAINER - IL MONDO NASCOSTO
Un film di Dean DeBlois. Con Jay Baruchel, America Ferrera, Cate Blanchett, Gerard Butler, Jonah Hill Uscita 31 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 304 sale. Distribuzione Universal Pictures. 
Uomini e draghi convivono felicemente a Berk: Hiccup è il nuovo leader e Sdentato, il drago da cui tutti si lasciano guidare. Ma l'utopia ha i giorni contati perché Grimmel vuole riportare in gabbia ogni drago in libertà. Non resta che partire, alla ricerca del mondo nascosto, per scoprire se è davvero un paradiso o soltanto una leggenda da marinai. Dopo un capitolo secondo più funzionale che dilettevole, con Dragon Trainer 3, il vento dell'ispirazione torna a soffiare e il film spiega a fondo le vele. Solido e toccante sul piano del racconto, il capitolo finale è ben riuscito anche nella forma, a cominciare dalla riscrittura del monologo col quale Hiccup presenta Berk, e così fino al finale, che getta un ponte con altre saghe, dentro e fuori dall'universo animato.

UN UOMO TRANQUILLO
 Un film di Hans Petter Moland. Con Liam Neeson, Tom Bateman, Tom Jackson, Emmy Rossum, Laura Dern Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 282 sale. Distribuzione Eagle Pictures.Nels Coxman è un uomo tranquillo, che guida uno spazzaneve attraverso i tunnel ghiacchiati del Colorado. La sua vita viene sconvolta dalla morte del figlio, liquidata dalle autorità come un'overdose di eroina e causata invece da una gang di spacciatori. Da quel momento Nels procederà verso la sua vendetta.Dai tempi di Io vi troverò, Liam Neeson ha fatto una fortuna interpretando ruoli in film che parlano di vendetta, come ironizza un episodio de Il metodo Kominsky. Dopo 10 anni ha trovato il modo di dare una svolta al suo iconico giustiziere. L'opportunità è Un uomo tranquillo, più che un revenge movie, una dark comedy ironica e irriverente. Il film funziona sia come action movie che come commedia dark, ma anche come giocattolo per cinefili, dato che cita a piene mani i Coen di Fargo come Tarantino e Kaurismaki. 

GREEN BOOK
Un film di Peter Farrelly. Con Viggo Mortensen, Mahershala Ali, Linda Cardellini, Sebastian Maniscalco, P.J. Byrne Uscita 31 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 409 sale. Distribuzione Eagle Pictures. 
New York City, 1962. Tony Vallelonga, detto Tony Lip, fa il buttafuori al Copacabana, ma il locale deve chiudere per due mesi e per sbarcare il lunario Tony dovrà fare da autista a Donald Shirley, un musicista in tour attraverso gli Stati del Sud. Peccato che Shirley sia afroamericano, in un'epoca in cui la pelle nera non era benvenuta.Peter Farrelly, sotto la patina ultracool di un'America in cui la musica, gli abiti e gli ambienti sono letteralmente da urlo, attraversa gli stereotipi etnici e razziali senza negarli, costruendo una storia che è per tre quarti commedia esilarante e per il resto dramma ancora attuale. Green Book è un vero spasso, diretto e interpretato in modo eccellente, e anche ciò che potrebbe sembrare piacione nasconde invece una misura non trascurabile di coraggio e dignità.IL CORRIERE - THE MULE
Un film di Clint Eastwood. Con Clint Eastwood, Bradley Cooper, Laurence Fishburne, Michael Peña, Dianne Wiest Uscita 7 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 474 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Earl Stone è un floricoltore dell’Illinois specializzato nella cultura di un fiore che vive solo un giorno. A quel fiore ha sacrificato la vita e la famiglia. Piegato dalla crisi economica, accetta di trasportare grossi carichi di droga. Veterano di guerra convertito in corriere, Earl dimentica i principi di difensore del Paese per qualche dollaro in più. Ma la strada è lunga.Solido come un mito, Clint Eastwood avanza nel film radioso, increspando il sopracciglio e cantando canzoni al volante lungo le strade vuote del Midwest. Trasposizione di una storia vera, The Mule è un film personale e struggente, che permette al regista di elaborare il rimorso per i suoi cari. Eastwood non ha più niente da dimostrare e procede oltre. Nell'epilogo esce di scena. Gli 

Una dark comedy stracolma di freddure, citazioni e puro divertimento sbullonato e irriverente. Azione, Drammatico, Thriller - Gran Bretagna 2019. LA PARANZA DEI BAMBINI
Un film di Claudio Giovannesi. Con Francesco Di Napoli, Artem Tkachuk, Alfredo Turitto, Viviana Aprea, Valentina Vannino Uscita 13 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 319 sale. Distribuzione Vision Distribution.Ragazzini allo sbando in una realtà che sembra non lasciare scampo. L'obiettivo è avere soldi e potere.Napoli 2018. Nicola, Tyson, Biscottino, Lollipop, O'Russ, Briatò vogliono diventare ricchi alla svelta, comprare abiti firmati e motorini nuovi. In particolare Nicola non resiste alla tentazione di entrare a far parte di una 'famiglia' camorrista. Il furto di una pistola lo fa sentire più uomo e in poco tempo diventa il capo del suo gruppo. Nicola ha 15 anni.Napoli è teatro della vicenda, ma non è quella di Gomorra. Se la serie televisiva ha le caratteristiche del noir, qui a essere al centro dell'attenzione è l'osservazione dei personaggi, il mutare della psicologia di Nicola che da quando ha un'arma pensa di poter ripristinare giustizia e legalità nel suo mondo. Un mondo senza padri e senza memoria in cui tutto, anche i sentimenti più profondi, si misura con il metro della legge del più forte.dotati di superpoteri sono reali. Nel mentre il figlio di David, la ragazza sopravvissuta all'Orda e la madre di Elijah cercano di salvare i propri cari dalle cure di Ellie Staple.

Il racconto di un'innocenza compromessa, osservata con una compassione priva di pietismi. Drammatico, Italia, Francia 2019.

10 GIORNI SENZA MAMMA
Un film di Alessandro Genovesi. Con Fabio De Luigi, Valentina Lodovini, Angelica Elli, Bianca Usai, Matteo Castellucci Uscita 7 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 491 sale. Distribuzione Medusa. Carlo lavora da quindici anni nella stessa azienda e il suo lavoro lo ha tenuto lontano dalla famiglia. Quando la sua vita sembra essersi stabilizzata, un giovane ambizioso vuole prendere il suo posto in ufficio. Intanto la moglie decide di partire per una vacanza a Cuba. Carlo quindi non dovrà solo cercare di mantenersi il lavoro ma dovrà anche badare ai propri figli. Sebbene alcune vicende siano esilaranti, dietro si nasconde la forte malinconia di un padre che ha trascurato i propri figli e che non comprende a pieno il ruolo di una madre full time: Valentina Lodovini interpreta un ruolo femminile dal sapore finalmente contemporaneo. Non tutto però risulta essere armonico e alcune scene sono al limite dell'assurdo. Ma il film ha comunque il pregio di mettere in discussione il tradizionale ritratto dei ruoli di mamma e papà.

Una tragicommedia gradevole ma senza picchi memorabili, troppo rallentata dalla necessità di far ridere a tutti i costi. Commedia, Italia 2019. Durata 94 Minuti.

Un classico film americano da grande pubblico scritto, diretto e interpretato con tutti gli attributi: un vero spasso.

Un film personale e struggente che ribadisce la complessità, la ricchezza e il carattere (in)discutibile del cinema di Eastwood. Drammatico, USA 2018. Durata 116 Minuti.

La trilogia si chiude con un capitolo ispirato, solido e toccante, riuscito sia nel racconto che nella forma. Animazione, Avventura - USA 2019.

Un dramma sul debutto della politica 'tabloid' che spariglia le carte e richiama la stampa alle sue responsabilità. Biografico, Drammatico - USA 2018.

Cambia il nome alla regia ma non mutano lo spirito né lo stile: un vortice pop dal cuore edificante. Animazione, Avventura, Azione - USA 2019.

Un grande film capace di rendere un personaggio difficile una gioia da incontrare.

Un film di intrattenimento ben scritto, divertente, attuale, con rimandi a sentimenti genuini e personali. Commedia, Italia 2019. Durata 100 Minuti.

Il racconto di una caduta e di una lenta ricostruzione, ispirato alla storia vera di Christian Streiff. Commedia drammatica, Francia 2018.

ALITA - ANGELO DELLA BATTAGLIA
Un film di Robert Rodriguez. Con Rosa Salazar, Christoph Waltz, Jennifer Connelly, Mahershala Ali, Ed Skrein Uscita 14 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 343 sale. Distribuzione 20th Century Fox. Il dottor Dyson Ito vive ad Iron City nel 2563 e ripara cyborg. Un giorno trova in una discarica la parte centrale di una ragazza cyborg che innesta in un corpo e le dona la vita. La ragazza è un cyborg avanzatissimo di una tecnologia perduta e progettata per la battaglia. Ma una forza sinistra sembra essere interessata a lei.Robert Rodriguez, che ha ereditato il progetto da James Cameron, qui produttore e sceneggiatore, riduce lo splatter ma non la violenza né la tragedia dell’opera originale, dando vita un film di fantascienza insolitamente duro. I dialoghi non sempre sono memorabili ma la quantità di personaggi e intrighi rende il film ricco di scene d'azione davvero spettacolari. Rosa Salazar nei panni di Alita riesce a emozionare, a differenza di Keean Johnson che probabilmente Cameron avrebbe diretto meglio.

Scene d'azione spettacolari e una grande varietà di scenografie e costumi per un film narrativamente ricco . Azione, Avventura, Sentimentale - USA, Canada 2019. Durata 122 Minuti.
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